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Дневник соревнования на полях и фермах
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НА ПЕРЕДНЕМ
СЕЛЬСКОЙ ПЯТ

□ К 18 СЕНТЯБРЯ ЗЕРНОВЫЕ СКОШЕ
НЫ С 60, ОБМОЛОЧЕНЫ — С 58 ПРО
ЦЕНТОВ УБОРОЧНОЙ ПЛОЩАДИ. 
ПЛАН ЗАСЫПКИ СЕМЯН ВЫПОЛНЕН 
НА 49, ВСПАШКИ ЗЯБИ — НА 20 ПРО
ЦЕНТОВ

а  КОМБАЙНЕРЫ СОВХОЗОВ им. 
50-детия СССР и «ТОМЬ», ЗАКОНЧИВ 
УБОРКУ, ПОМОГАЮТ ДРУГИМ ХОЗЯЙ
СТВАМ ТОМСКОГО РАЙОНА

С лово ~ п о б ед и т ел я м  соревнования

Б И Т В У  З А  Х Л Е Б  
В Ы И Г Р А Л И !

Как уже сообщало «Красное знамя», механизаторы 
еовхоза имени 50-летия СССР Томского района завер
шили уборку зерновых культур. Это событие по прось
бе нашего корреспондента комментирует директор сов
хоза А. П. МАСАЛЫКИН.

— До четырех часов утра 
работали наши комбайнеры 
в поле, убирая зерновые на 
последних гектарах близ 
Верхнесеченова, — сообщил 
Алексей Павлович. — Они 
и раньше не уходили с по
ля до полуночи, порой 
трудились и круглосуточ
но, если позволяла погода. 
А  тут остались последние 
гектары. И комбайнеры ра
ботали с полной отдачей, 
вдохновенно!

Первое место и по совхо
зу, и по району занял Н. И. 
Климов, намолотивший
6.700 центнеров зерна. Са- 

i моотверженно работали 
М. И. Белов, И. И. Бауза, 
В. И. Ходоренко и другие 
механизаторы обоих убо
рочно-транспортных отря
дов, которые возглавляли 
А. К. Винтер и Ю. Г. Шад
рин, не жалели сил в битве 
за хлеб. Все они, преодо
левая трудные условия ны
нешней жатвы, проявили 
настоящий трудовой геро
изм. И на уборке кукуру
зы, и на жатве не было ни 
единого случая недисцип
линированности. Конечно, 
это не пришло само по се
бе. Это—результат высокой 
ответственности всех зем
ледельцев за судьбу уро
жая, умения партийной 
организации сплотить и 
мобилизовать людей. Вы
сокая организация ' труда 
была достигнута и за счет 
того, что отрядами руково
дили самые опытные, гра
мотные и надежные люди.

Закончив уборку в своем 
совхозе, наши комбайнеры 
не собираются отдыхать. 
Завтра-послезавтра около 
18 комбайнов отправим на 
поля совхоза- «Заря», где 
еще предстоит убрать до
вольно много хлебов. Кро
ме того, колонна из 12

тракторов нашего совхоза 
уже вторую неделю работа
ет на уборке картофеля в 
совхозе «Тахтамышевский». 
Конечно, этим силам на
шлось бы применение и в 
нашем хозяйстве, однако 
прежде всего надо, исполь
зуя благоприятные погод
ные условия, помочь убрать 
урожай соседям.

Результаты нашей жатвы 
таковы: намолочено 9.300
тонн зерна, урожайность — 
22 центнера. На семена за
сыпано 834 тонны — это 60 
процентов. До 1 октября 
постараемся полностью за
сыпать семена я вспахать 
зябь. Сейчас, кроме этого, 
скирдуется солома. Ведем 
работы в комплексе.

В нашем хозяйстве 
стало традицией своевре
менно ремонтировать убо
рочную технику.

Сразу после жатвы ме
ханизаторы отряда Ю. Г. 
Шадрина ставят на ремонт 
17 комбайнов. Определена 
задача: до 7 ноября завер
шить ремонт всех зерновых 
комбайнов, до 10 декабря— 
силосных, а до нового года 
— всей сенажной техники, 
чтобы потом сосредоточить 
силы на ремонте тракторов.

В прошлом году мы су
мели кормозаготовительную 
технику подготовить в но
ябре-декабре. К этому же 
будем стремиться и нын
че, но потребуется опреде
ленная помощь со стороны 
объединения Сельхозтех
ника.

В мастерских у нас тоже 
есть мастера своего дела— 
С. П. Карбышев и Т. К. 
Менде. Теперь слово за ни
ми, за ремонтниками. По
стараемся самоотвержен
ность и ответственность, с 
какими трудились механи
заторы на полях, перенести 
в гаражи и мастерские.

В. В. Орехов — известный в области комбайнер. Он 
трудится на полях колхоза «Гигант» Шегарского райо
на в звене прославленного хлебороба А. В. Горшкалева. 
Коллектив звена решил намолотить 40.000 центнеров и 
успешно справляется с принятым обязательством. Сам 
S. В. Орехов решил намолотить 7.000 центнеров.

НА СНИМКЕ: комбайнер В. В. Орехов.
Фото В. Казанцева.

В СОРЕВНУЮ Щ ИХСЯ РАЙО НАХ
Основные работы осенне

го комплекса вступают в 
завершающую стадию. Во 
многих южных районах уб
рано две трети хлебов. Но 
темпы жатвы недостаточно 
еысоки. Если продолжать 
работать так, как в послед
нее время, на завершение 
уборки потребуется 12 та
ких же погожих дней. А 
это вряд ли случится. Толь
ко ставка на круглосуточ
ную работу ведет к успеху. 
Надо более эффективно 
использовать технику хо
зяйств, где уборка подхо
дит к концу, не дожидать
ся, когда будут убраны 
последние гектары, а пере
брасывать комбайны в со
седние колхозы и совхозы.

На многих полях нынче 
выращен хороший урожай 
зерновых и кормовых куль
тур. Весь он должен быть 
убран без потерь и потрав. 
Кое-где допускается бесхо
зяйственность в этом деле.

Требует внимания кормо
заготовительная техника. 
Всю ее по мере завершения 
работ надо привести в по
рядок и поставить в ма
шинные дворы. Вопросы 
хранения техники в хозяй
ствах газета «Красное зна
мя» берет под свой кон
троль.

ИНФОРМАЦИЯ О НАДО
ЯХ МОЛОКА ПО РАЙО
НАМ (оперативные данные 
областного управления
сельского хозяйства за 17 
сентября — в килограммах 
молока на корову):

Первомайский 7,7
Томский 7,6

Зырянский 7,5
Асиновский 7,4
Чаинский 7,2
Шегарекий 7,1
Кожевниковский 6,9
Бакчарский 6,9
Колпашевский 6,8
Кривошеикский . 6,3
Молчановский 6,7

6,4Тегуль детски й
Парабельский 5,4
Александровский 5,3
Верхнекетский 4,4
Каргасокский 3,4
ПО О Б Л А С Т И  

АСИНОВСКИЙ —
6,9

ТОМСКИЙ
За три дня, 15—17 сен

тября, в этих районах уб
рано Ю процентов зерно
вых, но по показателям 
с начала уборки впере
ди Томский район — 
60 процентов. Засыпана по
ловина потребного количе
ства семян. Зяби напахано 
в Асиновском 20, Томском 
— 29 процентов к плану.

За 10 дней в первом из 
этих районов надои снизи
лись на 0,5, во втором — 
на 0,3 килограмма. 
КОЖЕВНИКОВСКИЙ — 
ШЕГАРСКИЙ

Кожевниковцы опережа
ют соседей на уборке зер
новых: обмолочено 63,5
процента, план засыпки се
мян выполнен на 52 про
цента. Выше здесь прирост 
и за прошедшие три дня.

В Шегарском районе 
больше надаивают молока 
в расчете на корову, одна
ко за 10 дней надои сни
зились на 0,6 килограмма, 
а в Кожевниковском — на 
0,4.
ЗЫРЯНСКИЙ — 
ПЕРВОМАЙСКИЙ

Темпы уборочных работ 
почти одинаковы, но ниже,

чем в Кожевниковском и 
Томском районах. За 3 дня 
хлеба убраны с 11 процен
тов всех площадей.

Первомайцы, постоянные 
лидеры областного сорев
нования молочных ферм, 
допустили значительное 
(на 0,6 килограмма) сниже
ние надоев, зырянцы — 
на 0,3.

БАКЧАРСКИЙ — 
ЧАИНСКИЙ

За три дня в обоих рай
онах хлеба обмолочены на 
12 процентах уборочной 
площади — самый высокий 
показатель среди районов 
области. Но бакчарцам 
больше, чем чаинцам, ос
талось убирать, и семян у 
них засыпано меньше.

И там, и тут надои за де
каду уменьшились на 0,3 
килограмма, однако мень
ший «минус» в сравнении с 
другими районами говорит 
о том, что здесь принима
ются меры для стабилиза
ции продуктивности ферм.
КРИВОШЕИНСКИЙ — 
МОЛЧАНОВСКИЙ

Молчановцы имеют воз
можность завершить убор
ку зерновых в числе пер
вых в области — у них 
уже убрано 65,5 процента 
зерновых. Они лучше сосе
дей ведут засыпку семян, 
вспашку зяби.

Но по животноводству 
более благополучно поло
жение в Кривошеинском 
районе, здесь нет такого 
спада надоев, как в Молча- 
новском.

УБОРКЕ УРОЖАЯ- 
РАБОЧУЮ ГАРАНТИЮ

В течение ряда лет боль
шую помощь оказывают 
нашему совхозу на осеннем 
комплексе работ шефы — 
автомобилисты из управле
ния Химстрой. Их силами 
вывозятся все собранные 
зерно и зеленая масса ку
курузы.

Они по-ударному трудят
ся и в эти дни. Звено из 
десяти водителей на борто
вых автомобилях ЗИЛ-130 
под руководством комму
ниста Ю. Ф. Быкова пол
ностью вывезло к силосным 
траншеям в Малиновском 
отделении зеленую массу 
кукурузы с площади около 
400 гектаров, урожайность 
которой составила свыше

340 центнеров. Ежеднев
ная выработка каждого 
члена звена превышала 200 
процентов.

Бесперебойную работу 
шоферов обеспечивали
трактористы В. Н. Гонча
ров, Н. П. Сергеев, которые 
на силосных комбайнах 
КС-2,6 ежедневно скашива
ли овыше 350 тонн массы 
при задании 120.

Такие высокие результа
ты достигнуты благодаря 
четкой организации труда, 
высокой трудовой дисцип
лине, сплоченности всего 
коллектива. Рабочий 'день 
начинался не позднее семи 
часов утра и продолжался 
весь световой день.

Сейчас, когда уборка ку
курузы завершена, водите
ли заняты. на транспорти
ровке зерна.

С первых дней уборки 
отвозят зерно от комбай
нов шоферы из звеньев 
комсомольца Василия Пека 
и Н. А. Кузнецова. Лучшие 
результаты у первого звена. 
Шесть самосвалов обеспечи
вают бесперебойную работу 
19 комбайнов. Передовые 
водители Б. Алиев, ГО. Вой- 
новский, А. Тариченко и 
другие вывозят за день до 
75 тонн зерна, кроме этого, 
делают по 2—3 рейса на 
хлебоприемный пункт.

Все водители, а их при
было из шефствующей ор
ганизации 41, трудятся под 
девизом: «Уборке урожая — 
рабочую гарантию».

Н. ЧЕПИК, 
председатель рабочкома 
совхоза «Малинов
ский» Кожевниковско- 

го района.
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С утра  до позднего вечера 
тр уд и т с я  на полях совхоза 
«Е л о в с к и й »  Кожевниковского 
района кавалер ордена Т р у 
дового Красного Знамени 
коммунист в. я .  сторожев. 
Урож ай в этом го ду выращен 
отличны й, и убрать его без 
потерь и вовремя — первейшая 
задача механизаторов. И 
опытный комбайнер В. Я. 
Сторожев работает в эти дни 
по-ударному.

Фото В. Казанцева.

Б О Л  Ь Ш И Е  

Н А М О Л О Т Ы
Самоотверженно в эти 

погожие дни трудятся на 
полях колхоза «Первое 
мая» комбайнеры из звена 
В. Л. Залевского, взявшие 
ооязательство намолотить 
за уборочную по 10—12 ты
сяч центнеров каждый. 
Своеобразный рекорд по
ставил в последние дни 
прошедшей недели комбай
нер этого звена Л. Ф. Ку- 
раш — за два дня он вы
дал из бункера своего 
комбайна 879 центнеров 
зерна, всего с начала жат
вы на его счету уже шесть 
тысяч центнеров.

Образцы высокопроизво
дительного- труда показыва
ют комбайнеры звена В. Д. 
Чичака из колхоза «Маяк». 
Сам звеньевой уже на
молотил около шести тысяч 
центнеров зерна, а колхоз 
в настоящее время лидиру
ет среди хозяйств рай
она по темпам жатвы и 
вспашке зяби: хлеба здесь 
убраны с 74 процентов 
всех площадей, а зябь под
нята на 42,5 процента за
планированного клина.

Как известно, звено ком
байнеров под руководством 
В. Л. Залевского стало 
инициатором районного со
ревнования за наивысшие 
намолоты, а звено В. Д. 
Чичака поддержало эту 
инициативу. Соревнование 
звеньев, особенно с перехо
дом жатвы в завершающую 
стадию, разгорается все 
жарче, становится все 
упорнее.

Н. САНДАНОВА.
Первомайский район.

В О З В Р А Щ Е Н И Е  

А. Н. КОСЫГИНА В МОСКВУ
Член Политбюро ЦК 

КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгин отбыл 17 сентября 
из Петрозаводска в Москву. 
В Карельской АССР он 
встречался с Президентом 
Финляндской Республики 
У. К. Кекконеном, нахо
дившимся в Советском Со
юзе по приглашению Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства с неофициальным 
дружественным визитом.

А. Н. Косыгин и У. К. 
Кекконен приняли участие 
в церемонии торжествен
ной закладки фундамента 
гл&вного корпуса Косто- 
мукшского горно-обогати
тельного комбината, соору
жаемого на территории Ка

релии в сотрудничестве с 
финскими фирмами.

А. Н. Косыгина провожа
ли первый секретарь Ка
рельского обкома КПСС 
И. И. Сенькин, Председа
тель Совета Министров Ка
рельской АССР А. А. Ко
четов, члены бюро обкома 
партии, руководители рес
публики и города, предста
вители трудящихся Петро
заводска.

В Москве А. Н. Косыги
на встречали член Полит
бюро ЦК КПСС, первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
К. Т. Мазуров, заместители 
Председателя Совета Мини
стров СССР, министры 
СССР, другие официальные 
лица.

(ТАСС).

ДРУЖЕСТВЕННЫЙ 
ВИЗИТ ЗАВЕРШЕН
ПЕТРОЗАВОДСК, 17 сен

тября. (Корр. ТАСС). Се
годня из Петрозаводска в 
Хельсинки отбыл Прези
дент Финляндской Респуб
лики У.-К . Кекконен.

На аэродроме его прово
жали Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгин, другие официаль
ные лица.

Пребывание в Омской области
ОМСК, 17 сентября. 

(ТАСС). В Омской области 
16—17 сентября находился 
кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров 
РСФСР М. С. Соломенцев.

Он посетил ряд совхоз
ных и колхозных ферм, 
сельских предприятий Тав
рического, Нововаршавско
го, Омского районов, зна
комился с ходом жатвы и 
продажи зерна государству, 
беседовал с механизатора
ми, специалистами, пар
тийными, советскими ра
ботниками о задачах по 
успешному завершению

планов третьего года пяти
летки, интересовался усло
виями труда и быта сель
ских тружеников. В совхо
зе «Лузинский» — голов
ном предприятии фирмы 
«Омский бекон» М. С. Со
ломенцев обратил внимание 
на передовую технологию 
этого крупнейшего в Сиби
ри свинооткормочного ком
плекса, его дальнейшее 
развитие.

Сегодня в обкоме партии 
состоялось совещание обла
стного партийного, совет
ского и хозяйственного ак
тива, на котором выступил 
тов. М. С. Соломенцев.

П Р Е Б Ы В А Н И Е  
В КАРАГАНДИНСКОЙ ОБЛАСТИ

КАРАГАНДА, 16 сентяб
ря. (Корр. ТАСС). В Кара
гандинской области 14—16 
сентября находился секре
тарь ЦК КПСС В. И. Дол
гих.

Он посетил шахту имени 
50-летия Октябрьской Рево
люции, где интересовался 
условиями труда, жизни, 
быта шахтеров. На Ново- 
Карагандинском машино
строительном заводе В. И. 
Долгих ознакомился с 
внедрением новинок, пер
спективами развития произ
водства. Он осмотрел стро
ительную площадку цент
ральной обогатительной 
фабрики «Восточная». На

встрече с руководителями 
объединения «Караганда- 
уголь» рассмотрены вопро
сы дальнейшего улучше
ния работы предприятий 
объединения. В Темиртау 
В. И. Долгих посетил ме
таллургический комбинат.

Тов. В. И. Долгих вы
ступил на совещании пар
тийно-хозяйственного ак
тива Карагандинской обла
сти с участием . представи
телей Павлодарской обла
сти, которое было посвя
щено вопросам экономии 
топливно - энергетических 
ресурсов и улучшения ра
боты угольных предприя
тий.

Э С Т А Ф Е Т А

П Р О Д О Л Ж А Е Т

П У Т Ь
В канун Дня работника 

леса коллектив Парабель- 
ского леспромхоза завое
вал право получить «Эста
фету трудовых дел» (книга 
рапортов, учрежденная объ
единением Томлеспром и 
обкомом профсоюза, куда 
заносятся достижения луч
ших коллективов). Делега
ция Асиновского тракторо
ремонтного завода, где на
ходилась книга, на днях 
побывала в гостях у пара
бельцев. Принимая «Эстафе
ту трудовых дел», секретарь 
парткома леспромхоза В. В.

Бахарев сказал: «Нам было 
особенно приятно получить 
эстафету в самый канун 
своего профессионального 
праздника. Эта интересная 
форма социалистического 
соревнования вдохновила 
коллектив на еще более 
ударный труд. Лесозагото
вителям предприятия уда
лось преодолеть допущен
ное ранее отставание, ус
пешно выполняются зада
ния по основным производ
ственным показателям».

.«Эстафета трудовых дел» 
начала свой путь в начале 
года в передовом Линев- 
ском леспромхозе и побы
вала на десяти предприяти
ях. Соревнование коллек
тивов проходит под лозун
гом: «Ни одного отстающего 
рядом». >:

Г. ГЕОРГИЕВ.

Р А Б О Т А

СПО РИ ТСЯ
Жатва в хозяйствах Ко

жевниковского района до
стигла большого напряже
ния. Каждый день прино
сит новые имена, новые 
рекорды. Например, ком
байнеры из совхоза «Ко- 
жевниковский» Л. И. Яцук, 
Н. П. Щемель и И .. И. Фи
шер за три дня намолотили 
соответственно 1.177, 1.183 и 
987 центнеров зерна.

По-прежнему впереди по 
намолоту звено И. М. Ба- 
рыныча из совхоза имени 
X X I съезда партии. Каж
дому комбайнеру до вы
полнения взятых обяза
тельств — намолотить за 
уборочную сообща 30.000 
центнеров зерна — оста
лось выдать из бункеров 
по 1.400 центнеров. Это три- 
четыре дня упорной работы.

В. ПЕТЛИН.

СТРАДА АВТОТРАНСПОРТНИКОВ пшшнти

ЕСЛИ ПРОЧЕН С О Ю З
Этот сентябрьский день 

надолго останется в памяти 
совхозных механизаторов и 
городских водителей. Вы
дался он на редкость солнеч
ным, и люди работали с той 
неутолимой жаждой самоот
дачи, на которую настраи
вает страда. На поле совхо
за «Шегарекий», где шла 
уборка кукурузы, приехали 
секретарь Шегарского рай
кома КПСС В. К. Кулемин, 
директор совхоза В. И. Ива
нов, секретарь парткома 
Т. П. Ильиных, председа
тель рабочего комитета
A. А. Черная.

Остановлены на время
силосоуборочные комбайны, 
заглушены двигатели авто
мобилей. В наступившей 
тишине звучат слова благо
дарности механизаторам и 
водителям за их самоотвер
женный труд.

Секретарь райкома КПСС
B. К. Кулемин поздравляет 
передовиков с достижением

высоких показателей и вру
чает памятные медали 
«Гвардеец десятой пятилет
ки» машинисту силосоубо
рочного комбайна Василию 
Михайловичу Кузьмину и 
водителю томского грузово
го автопредлриятия № 2 
Анатолию Федотовичу Смо
ленскому. Механизаторам 
А. Г. Сорокину, братьям 
А. Ф. и Н. Ф. Сенчуковым, 
водителям Н. С. Соколенко 
и В. Ф. Сваровскому за 
ударный труд на уборке 
вручаются благодарственные 
памятные адреса. Среди на
гражденных и бригадир во
дителей А. Н. Ломов, маши
нист силосоуборочного ком
байна Ф. А. Мартынов, удо
стоенные специальных дип
ломов.

Эти короткие торжест
венные минуты еще боль
ше сплотили механизаторов 
и водителей, всего какой-то 
месяц назад не знавших 
друг друга.

miiHmmiiiiiiiHiiiiHiiiiiiiimmHiinnmNHmmiiHiiiiiiiiiiiimHiHiiiHinniiiimmimiimmiiiMiiiiiiiiHiiiiiii,
Правда, кое-что в совхозе 

при подготовке к уборке 
упустили. В общежитии во
дителей не оказалось само
го необходимого, нет, напри
мер, электророзеток. Позд
новато. начинала работать 
бензозаправка, и по утрам 
около нее образовывалась 
очередь автомобилей. Пона
деявшись на хорошую пого
ду, в хозяйстве своевремен
но не позаботились о подъ
ездах к зернотоку, весам и 
бензозаправке. Автомобили 
буквально вязнут в грязи.

Обо всем этом автомоби
листы вели взыскательный 
разговор с руководителями 
совхоза, и сейчас в хозяйст
ве делается все возможное, 
чтобы исправить положе
ние.

Погожее утро вновь при
няло рабочую эстафету. На 
поля вышли тракторы и 
комбайны, а вместе с ними 
автомобили с эмблемой 
томского ГАТП-2. В совме
стном труде становится 
прочнее союз земледельцев 
и посланцев города.

М. НИКОЛАЕВ.

Неизмеримо сложна нын
че уборка. И эти трудности 
лучше всего выверяют проч
ность союза сельских меха
низаторов и городских рабо
чих. Сейчас каждый пого
жий день должен быть
спрессован до предела.

— Уборка зерновых у нас 
идет успешно, — рассказы
вает директор совхоза В. И. 
Иванов. А  вот кукуру
за беспокоит больше. Сило
соуборочные комбайны ста
рые, часто выходят из 
строя.

Поздним вечером дирек
тор приехал в поле. Тут же 
при свете фар провел корот
кое собрание с механизато
рами и водителями. Речь
шла об одном: как уплот
нить рабочий день, повы
сить выработку. Об этом же 
был разговор на следующий 
день с приехавшим в сов- 
хоз начальником томского 
ГАТП-2 Н. А. Акимовым.

Механизаторы и водители

высказали немало дельных 
предложений: раньше начи
нать работу в поле и позд
нее заканчивать, в ненаст
ные дни закладывать зеле
ную массу на силос прямо в 
поле, в бурты.

В совхозе неплохо орга
низованы ремонт техники и 
ее обслуживание. Совхозные 
ремонтники оказывают по
мощь и городским води
телям, а те в свою оче
редь не оставляют без вни
мания сельских механиза
торов. Автопредприятие вы
делило специальный авто
мобиль для обслуживания 
техники и доставки к месту 
механизаторов.

Не обойдены вниманием 
горожане и при подведении 
итогов соревнования. При 
выполнении установленных 
заданий водители премиру
ются. Совхоз нашел воз
можным снизить стоимость 
обедов для тех, кто трудится 
на полях.

I
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За восемь месяцев добыто дополнительно 149 тысяч тонн 
нефти. Введено в эксплуатацию 85 скважин при плане 

*77. Долг буровиков — 16 тысяч метров.

2. УП РА В Л Е Н И Е  
С П О Р О С Т Ь Ю

Пока эти показатели, вы
несенные над заголовком, 
еще как-то уживаются в 
одних отчетах. Смысл их 
вроде бы ясен: промыслови
ки, коллективы нефтедобы
вающих управлений пора
ботали хорошо, буровики 
же подвели, надо бы ИМ 
подтянуться. Подтянуться, 
конечно, необходимо. Но в 
сегодняшнем успехе про
мысловиков — вчерашняя 
хорошая работа буровиков. 
Недоданные же метры, то 
есть неироОуренные сква
жины, — нефть, которую 
страна недополучит завтра. 
Потому что каждая тонна— 
результат общего труда 
коллективов, занятых обу
стройством, разбуриванием, 
эксплуатацией месторожде
ний. Слабостью отдельного 
звена определяется надеж
ность всего конвейера. В 
объединении Томскнефть 
самый неустойчивый на 
сегодня участок — бурение.

Очень трудное пережи
ли время. В первом, вто
ром кварталах совершенно 
не было снабжения.

Так или примерно так 
объясняют отставание ру
ководители разных рангов: 
заместитель директора объ
единения Томскнефть Ю. Б. 
Веретенников, начальник 
Стрежевского управления 
буровых работ Ю. А. Поно- 
марчук, Мастер Н. В. Бур-/ 
дыко. Является ли един- '( 
ство мнений верным отра- I 
женйем обстановки? При \ 
всех сложностях (пере
стройка путей материально- 
технического обеспечения | 
всегда сложна) с таким 
объяснением согласиться 
нельзя. Не только потому, 
что оно не совсем справед
ливо. За ним скрываются 
просчеты и причины более 
глубокие и более серьез- 

/Еые.
Обратимся к официаль

ной отчетности. Из-за раз- 
. личных причин бригады 
! Стрежевского управлений 
1 простойлй в б раз больше 
\ времени, чем в прсйылом 
\ году. Но по причинам снаб- 

Жеёчеекйм потеряно 132 
; часа Из неЬкольких тысяч.
! —г При обязательстве 50 
! тысяч бригада пробурила , 

33 тысяНи метров. Скоро

куст заканчивается, куда 
переходить — не знаем, — 
сетует мастер Н. В. Бурды- 
ко.

Что же произошло с бу
рением? Нынче план Стре
жевского управления воз
рос на треть к прошлому 
году. Еще стремительнее он 
увеличивается в следующем 
году. Такой темп, такие 
скорости легли на руково
дителей, инженерно-техни
ческих специалистов психо
логическим грузом. Они как 
бы оказались под ним и 
говорят лишь о тяжести 
роста, тогда как производ- 

i ство практически топчется 
на месте, не шагнуло от 

5 уровня прошлого года. Не 
изменились в совершенно 
новых условиях и стиль 
руководства, подход к нему. 
В прошлом году управле
ние буровых работ входило 
в Сургутское объединение* 
вышкомонтажники, — в 
Нижневартовскую контору, 
строители — тоже в свой 
Сургутский трест. У каж
дого подразделения бьши 
свой йланы, свои цели, 
нередко чисто узковедомст
венные. Приходилось утря
сать всё Недоразумения 
через вышестоящие инстан
ции.

Сейчас все названные 
подразделения — стрежев- 
екие, все входят в объедй- 
нёяиё ^Гомс'кнефТь. Но вза
имоотношения между ними 
все те же — ведомствен
ные. Одни дагот заявки, 
другие Думают, выгодно ли 
Их сейчас Выполнять. Вме
сто того, чтобы все силы 
собрать в кулак — расто
пыренная пятерня.

Такая структура сегодня 
себя не оправдывает. Дро
бится, растаскивается в 
разные стороны техника, 
распыляются людские ре
сурсы. Три диспетчера бе
гут выбивать транспорт* 
технику, вертолеты. Три 
самостоятельных бухгалте
рии, плановых отдела, снаб
женческие службы — и 
постоянная несогласован
ность. Слов нет, применяе
мая стрежевчанами струк
тура — типовая. Они ниче
го не нарушили. Вопрос в 
другом: оправдывает ли
она себя, эффективна ли?

В объединении Тайскнефть 
не осталась незамеченной 
такая «разноголосица». Вы
ло распоряжение считать 
управление буровых работ 
ведущим подразделением, 
его начальника Ю. А. По- 
номарчука — как бы стар
шим над строителями и 
монтажниками. Старшим 
при равной экономической 
самостоятельности, равных 

. правах на материальные 
ресурсы. Естественно, та
кое распоряжение не сра
ботало. Потом появился 
приказ о преодолений от
ставания в бурении, пре
дусматривающий, что й ка
кой организации надо сде
лать. Из Томска проверить 
выполнение трудно, в Стре- 
жсвом — некому. Вместо 
преодоления отставания 
долг возрос. Тай на прак
тике еще- раз подтверди
лась простая истина: руко
водить — значит лично 
проверять исполнение. Кон
троль Же был нужен (вме
сте с помощью, разумеет
ся) еще И потому, что все 
подразделения СТреж'еВОг» 
резко обновили командный 
состав. Ведущие специали
сты ушли в объединение, 
часть их потребовалось пе
редать в Васюгавекое уп
равление буровых работ Ив 
другие организации. В сло
жный период становления 
они предоставлены сами 
себе и в лучшем случае 
копируют стиль И методы 
работы своих Предшест ВеН- 
ЙкОЦ.
Стиль взаимоотношений 

«вверху» невольно подхва
тывается и низовыми кол
лективами. Ф. Н. Хасанов 
—опытный бригадйр-дорож- 
ник. Больше десяти лет ой 
возглавляет бригаду, костяк 
которой почти не меняется. 
Отсюда и производствен
ные успехи. В разговоре он 
убедительно доказывал, что 
в силах работать намного 
лучше — сдерживает бри
гаду отсутствие техники и 
транспорта. Но так получи
лось, что рядом оказался и 
бригадир водйтелей. Он тут 
же горячо опроверг дорож
ника.

— Какой вам еще тран
спорт?- Я за день сегодня и 
двух часов не пробел за

рулем. Остальное время 
ждал, КОГДА вы машину 
загрузите.

Два противоположных 
суждения. Если бы брига
ду дорожников, еще раз 
повторяем, крепкую, опыт
ную, ориентировали на за
боту об эффективности, 
учили и заставляли счи
тать затраты, организовали 
бы ее работу по методу 
хозрасчетного Подряда, то 
такого столкновения . мне
ний не произошло бы.

Этот пример типичен для 
сегодняшнего Стренгового, 
переживающего количест
венный рост вО всем. Все 
вопросы и проблемы пыта
ются снять одним путем - 
тоже количественным. Как 
и за счет чего можно сра
ботать лучше при сущест
вующей, имеющейся рабо
чей и технической Воору
женности, — это нередко 
отходит на второй план.

Чем стремительнее и 
сильнее стрежь* тем боль
шего единства, согласован
ности, разумности требует 
она от тех, кто вышел на 
нее. Иначе судно, в лучшем 
случае, окажется на Мели. 
У  правлять скоростью
вдвойне трудно. Надежды 
на «авось», на *Обойдется», 
стремление к сиюминутно
му эффекту или звонкому 
рапорту чаще всего безвоз
мездно нё ОбХодяТсй. У  
стрежевчан уже есть та
кой опыт. До сих пор без
действует линия электро
передачи на Вахское место
рождение. ДопусТйлй брак 
проектировщики Энерго- 
еетьпроекта, большие не
доделки оставили строите
ли мехколрнны № 74 Тре
ста Заггсибэлезстросетьетрой
— упала часть опор. Ви
новные будут наказаны. Йо 
из-за отсутствия энергии 
месторождение дает мень
ше нефти, чем могло.

Повышение качества ра
боты на всех уровнях, за
бота об эффективности 
производства, внимание к 
внутренним резервам, уси
ление ответственности, ис
полнительской ДИСЦИПЛИНЫ
— эти вопросы сегодня 
главные ' дЛя партийных 
организаций предприятий, 
горкома Стрежевого. Хбрб- 
шйй пример здесь подаёт 
опытный коллектив Стре
жевского нефтегазодобыва
ющего управления. Промыс
ловики делают ставку на 
интенсификацию добычи, 
более Полное Иопользбваййё 
углеводородного сырья.

В управлении разработа
ны мероприятия, обеспечи
вающие лере вытголне ние
государственных заданий и 
социалистических обяза
тельств. Хорошо понимая, 
как нужна стране нефть, 
промысловики готовы дать 
ее. Они научились быстрее 
вводить скважины в экс

плуатацию. На кусте, кото
рый разбуривает бригада 
Н. В. Бурдыко, первые че
тыре скважины уже дают 
сотни тонн нефти в сутки. 
Это отличный пример ис
пользования производствен
ных мощностей. Повышает
ся И коэффициент исполь
зования скважин, внедря
ются и более совершенные 
способы механической до
бычи. Но нефтяников дол
жны поддержать другие 
подразделения и службы.

Нефть — конечный ре
зультат общих усилий. На- 

, ращивать ее добычу мож
но, лишь ускоряя все обуст
ройство месторождения, 
выполняя в комплексе все 
технологические мероприя
тия, чтобы не причинить 
вреда подземной кладовой 
Я сполна взять ее богат
ства. Вот почему особая от
ветственность лежит На 
коллективах трестов томск- 
нефтестрой, Томскгазстрой 
за своевременный ввод в 
эксплуатацию всех объек
тов поддержания пластово
го давления. ОНИ сейчас 
уже крайне нужны на Вах- 
ском, Нижневартовском да 
и Советском месторожде
ниях. Руководители треста 
Томскнефтестроё должны 
чувствовать личную ответ
ственность за ввод трех 
кустовых насосных стан
ций до Конца года.

Интересный и важный 
эксперимент по пбддёрЖа 
нию пластового давления с 
помощью Природного газа 
задерживается по вине 
строителей Томсагазст роя. 
Закачка газа вместо воды 
Только на одном участке 
Вахского Месторождений 
увеличит добычу нефти На 
миллион тонн. Рак подсчи
тали специалисты. Для 
Томской области, t бодыынн 
ство месторождений кото
рой связано со сложными 
Юрскими отложениями, но
вая технология будет иметь 
особую ценность.

Трудно давалась первая 
етрежевская нефть. Не мо
псе труден и новый этап. 
Правда, это трудности 
разного порядка. Ушли в 
прошлое палатки. Спосо
бы добычи, облик промыс
лов так же Несравнимы, 
как и нынешний Стро
же вой со Стрежсвым дёся- 
тилёТяей давнОстй. Бурови
ки, Нефтяники, строители 
научились работать в ус
ловиях севера. Теперь ИМ 
нужно в короткие сроки 
овладеть наукой больших 
объемов: качественно с
наибольшей выгодой для 
государства решать количе
ственные задачи. Эта наука 
пригодится и завтра, и по
слезавтра. В сегодняшних 
буднях рождаются завтра
шние перспективы.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

3.000 тонн картофеля за
готовили в Кожевников- 
ском районе. Из них 2.800 
закуплено у населения. 
План закупа от индивиду
ального сектора — 5.000 
тонн.

— Темпы хорошие, — 
сказал нашему корреспон
денту заместитель предсе
дателя райисполкома Bj Д* 
Журавлев. — -Через неде
лю мы уже сможем рапор
товать о выполнении зада
ния. Все сельские Советы 
активно включились в эту 
работу. Перевыполнил нор
му Текинский сельский Со
вет: вместо 120 тонн здесь 
заготовлено 140 тонн карто
феля. Близки к выполне

нию задания Уртамский, 
Кожевниковский, Воронов- 
ский сельские Советы. Ак
тивно сдают картофель жи
тели Кожевниковского
сельского Совета. К при
меру, А. А. Лаврененко 
уже сдал около пяти тонн 
клубней.

Продолжается отгрузка 
картофеля на север. От
правлено уже 2.300 тонн. 
Но в воскресенье нача
лись неувязки с транспор
том. Баржа, которую жда
ли на берегу машины с 
грузом, в назначенное вре
мя не пришла. Йёт ее и 
сегодня. Приходится свали
вать картофель прямо на 
землю.

СООБЩАЕТ ГОРОДСКОЙ ШТАБ
На утро 18 сентября на 

базы Горплодоовощеторга 
завезено 5.105 тонн карто
феля, заложено на хране
ние 4,426 тонн. С начала 
уборки в овощехранилища 
города заложено 7.751 тон
на. Увеличился поток ово
щей: моркови получено 844 
тонны, заложено 702, свек
лы — соответственно 232 и 
203 т, редьки — 181 и 107 
тонн. Для текущей реали
заций получено 554 тонны 
капусты.

Сейчас картофель на ба
зы горплодоовощеторга по
ступает только из совхоза

«Молодежный». Продукцию 
других совхозов принимают 
хранилища томских тре
стов столовых.

Первы,е 52 тонны карто
феля поставил облпотреб
союз.

Хорошо работают коллек
тивы на уборке овощей в 
совхозе «Степановский». 
Томский медицинский ин
ститут уже выполнил свое 
задание. Раньше других 
закончили копку коллекти
вы заводов «Сибэлектромо- 
тор» и измерительной ап
паратуры, тиСи* Дми. 
Качество уборки хорошее.

П Р О Т Е С Т
С О В Е Т С К И Х
Ж Е Н Щ И Н

Комитет советских жен
щин выступил с заявле
нием, в котором выражает
ся глубокая озабоченность 
в связи с жестокими реп
рессиями в Никарагуа, раз
вязанными в этой стране 
диктаторским режимом Со- 
мосы при прямой полити
ческой, экономической и 
военной помощи США.

В заявлении отмечается, 
что грубое попрание демо
кратических свобод, пресле
дования и аресты прогрес
сивных деятелей, расстрелы 
мирных жителей вызыва
ют возмущение и негодо
вание всех советских лю
дей.

Советские женщины,
верные принципам проле
тарского интернационализ
ма, требуют прекращения 
кровопролития и произвола 
на земле Никарагуа, немед
ленного освобождения из 
тюрем и концлагерей всех 
политических заключен
ных, соблюдения демокра
тических свобод и прав че
ловека.

(ТАСС).

й й й й '
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ОБЯЗАТЕЛЬСТВА-ДОСРОЧНО
Многие комсомольско-мо

лодёжные бригады объеди
нения Сибкабель приняли 
обязательства завершить 
план трех лет пятилетки к 
60-летию ВЛКСМ. Еще в 
июне бригада опрессовщи- 
ков из цеха № 5, руково
димая А. Тесленко, спра
вилась с обязательствами.

В августе рапортовала о 
своем успехе бригада 
М. Ковалёва. Шесть Ком
сомольске - молодо ж н fat х . 
коллективов предприятия 
дали слово выполнить годо
вые планы к первой го
довщине Конституции
СССР. В июле такого ру
бежа Достигла бригада Во

лочильщиков из цеха № 1, 
руководимая О. Копыло
вой, в августе — бригада 
Л. Хохловой. Бригада 
опрессовщиков В. Барсуко
ва Из цеха Ms б сейчас тру
дится в счет мая 1979 года.

В. ЩУКИН.

Н. В. ЗяблицИйй — бригадир бригады плотнйков-бе- 
ТойгцйИой СМУ-11 управления Химстрой. Бригада ведёт 
работы на базе строительной индустрии гиганта нефте
химии — Томского нефтехимического комбината.

Коммунист Н. В. Зяблицкий — опытный специалист 
своего дела, член постройкома СМУ-11.

Коллектив бригады в июле уже рапортовал о выпол
нении плана трех лет десятой пятилетки.

Фото В. Казанцева.

ГЧГ *Т” ,
Почти десяток Лет трудится на стройках города Стре

жевого бригадир передовой строительной бригады ком
мунист Николай Лебедев из комсомольско-молодежного 
строительного управления № 1. Правильное руководст
во, умелая организация труда, расстановка людей сдела
ли эту бригаду, можно сказать, легендарной в Стреже- 
вом. Николай очень чутко относится к своим товарищам 
из бригады, знает их характер. Очень много времени 
он уделяет общественной работе. Николай Михайло
вич — член партбюро КМСУ, член ревизионной комис
сии' городской партийной организации.

Фото Н. Левникова.

Н А  И Р Т Ы Ш Е  И Т О М И
Номер двадцатый специ

ального выпуска «Тоболь
ская правда» на строитель
стве нефтехимического 
комплекса» посвящен соци
алистическому соревнова
нию томских и тобольских 
строителей, возводящих два 
гиганта нефтехимии в За
падной Сибири.' Газета рас
сказывает об организации 
работ на строительстве очи
стных сооружений Тоболь
ского нефтехимического 
комплекса — одного из пу
сковых объектов этого го
да, успехах строителей, ра

ботающих по методу 
бригадного подряда. В вы
пуске интересно представ
лены . и соперники: дана
анкета Томского нефтехи
мического комбината, днев
ник соревнования, предо
ставлено слово лучшим 
бригадирам ТИХК, назва
ны правофланговые сорев
нования за достойную 
встречу 60-летия ВЛКСМ.

Выпуск дает представле
ние о накале работ на Ир
тыше и Томи, о людях 
этих всесоюзных ударных 
строек.

Л АЛЕКСЕЕВА.

Третий год продол
жается общественный 
смотр эффективности 
использования сырья, 
материалов и топлив
но-энергетических ре
сурсов.

П О Т Е Р Я М ,  Б Е С Х О З Я Й С Т В Е Н Н О С Т И  -  З А С Л О Н

Недавно на заседании об- 
ластйбй смбтробЬЙ комис
сии спросили заместителя 
председателя облпотребсою
за Г. Й. Ламзина, как об
стоят дела.

— Работу, — ответил он, 
— начали с голого места. 
До нынешнего года смотром 
не занимались.

Может быть, в облпотреб
союзе идеальный порядок с 
использованием сырья, ма
териалов* топливно-энерге
тических ресурсов? Отнюдь. 
Немало фактов бесхозяйст
венности, которые снижа
ют эффективность работы 
потребительской коопера
ции. В 1977 году не вы
полнен план товарообо
рота. Имеют место поте
ри от порчи товаров. Слабо 
развиваются рационализа
ция и изобретательство, нет 
точного учета расходования 
электроэнергии.

К сожалению, и обком 
профсоюза работников гос
торговли и потребкоопера
ции мало что сделал для 
активизации смотра.

Как областная комиссия 
строит свою работу? За этот 
период совместно с газетой 
«Красное знамя» проведено 
15 целевых рейдов, в том 
числе на Тогурском лесо
промышленном комбинате* 
ГРЭС-П, заводах «Сиб- 
электромотор», электролам
повом, электромеханиче

ском, древесноволокнистых 
плит Асиновского ЛПК, в 
совхозе «ЗШёгарекйй»,
стройуправлении № 3 тре
ста Томскпромстрой. Како
ва же их результативность?

Рейдовая бригада, прове
рявшая Тогурский лесо
промышленный комбинат, 
выявила ряд недостатков. 
Материалы рейда стали 
предметом обсуждения на 
производственном совеща
нии, были выработаны кон
кретные меры. После кри
тики перестроили свою ра
боту цеховые и общестан
ционная смотровые комис
сии на ГРЭС-П.

Для широкой пропаганды 
Всесоюзного общественного 
смотра выпущено 2,5 ты
сячи плакатов. Проведена 
телевизионная передача 
«Экономить в большом и 
малом» с участием коллек
тивов объединения Томск- 
стройматериалы. Итоги 
рейдов систематически 
публикуются на страницах 
многотиражных и област
ных газет «Красное знамя» 
И «Молодой’ лениНец». Ход 
смотра обсуждался на пре
зидиумах облеовпрофа и об
комов профсоюзов.

В творческий поиск за 
экономию и бережливость 
включились около 90 тысяч 
человек. Ежегодно в смот
ровые комиссии поступает 
до 10 тысяч предложений,

из которых 70—80 процен
тов реализуется. Это поз
волило за два года сэконо
мить для народного хозяй
ства 2,8 тысячи тонн чёр
ных и цветных металлов, 
свыше 30 миллионов кило
ватт-часов электрической и 
61 тысячу гигакалорий теп
ловой' энергии, более 5 ты
сяч тонн цемента, около 30 
тысяч кубометров лесома
териалов, почти на 2*7 мил
лиона рублей других видов 
материальных ценностей. 
Это в значительной степени 
способствует выполнению 
планов но реализации про
мышленной продукции, по
вышению производительно
сти труда, снижению се
бестоимости выпускаемой 
продукции. Из сэкономлен
ного сырья и Материалов 
выпущено продукции свы
ше  ̂ чем на 6 Миллионов 
рублей, в тоМ числе това
ров народного потребления 
— более чем на один Мил
лион рублей.

Улучшилась работа проф
союзных комитетов, смот
ровых комиссий. хозяйст
венных руководителей
предприятий и организаций 
лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности по 
повышению эффективности 
использования древесины и 
древесных. отходов. За два 
года пятилетки на пред
приятиях Томлеспрома

УСИЛИЯ
около 820 тысяч кубомет
ров отходов использовано 
на Изготовление товаров 
народного потребления, 
производство древесново
локнистых плит, тары.

Растет творческая актив
ность рационализаторов и 
изобретателей. Увеличилось 
число тзорческих комплекс
ных бригад, общественных 
конструкторских и патент
ных бюро. От использова
ния в народном хозяйстве 
рационализаторских пред
ложений и изобретений за 
2,5 года сэкономлено 33,1 
миллиона рублей, что на 
16,1 процента выше приня
тых социалистических обя
зательств. Лучших показа
телей достигли коллектйвь! 
подшипникового завода, 
объединения Сибкабель, 
НГДУ Стрежевойнефть, 
РЭУ Томскэнерго, управ
ления магистральных неф
тепроводов Центральной 
Сибири, ГРЭС-П, треста 
Томскпромстрой.
__ Девять коллективов, до
бившихся найлучших по
казателей в смотре, по ито
гам за 1976 и 1977 годы на
граждены дипломами обл- 
еовпрофа, обкома ВЙЁСМ 
и управления Томскснао. В 
числе награжденных — 
коллективы подшипниково
го, Асиновского тракторо
ремонтного заводов, Чаин- 
ского леспромхоза управле

ния топливной промышлен
ности и другие.

Мало участия принимают 
в смотре коллективы пред
приятий торговли и потреб
кооперации, сельского хо
зяйства, пищевой промыш
ленности. Профсоюзные 
комитеты, хозяйственные 
руководители здесь фор
мально подводят итоги, не 
оказывают помощи в про
ведений смотра. На многих 
предприятиях не использу
ются меры морального и 
материального поощрения 
коллективов и отдельных 
участников смотра за эко
номик} и бережливость. Не 
везде строго учитывают 
еьфье, материалы.

Недостаточное руковод
ство общественным смот
ром осуществляют област
ной комитет профсоюза ра
ботников сельского хозяй
ства, терком профсоюза ра
бочих геологоразведочных 
работ. В этих отраслях в 
1977 году снижена экономи
ческая эффективность по 
ряду показателей, преду
смотренных условиями Все
союзного общественного 
смотра.

Эти недостатки важно ус
транить как можно быст
рее. Профсоюзные органи
зации, критически оцени
вая достигнутые результа
ты, должны направить все 
усилия трудящихся на по
вышение производительно
сти труда и качества рабо
ты. Пусть на каждом участ
ке народного хозяйства, на 
каждом рабочем месте идет 
коллективный поиск резер
вов.

А. РЕННИТ,
секретарь облеовпрофа,
председатель областной 

смотровой комиссии.

« Ц В Е Т О К »  

Д Л Я  С А Я Н

ЛЕНИНГРАД. (Корр. 
ТАСС С. Давыдов). Изго
товление стотонного сталь
ного «цветка» •— сменного 
рабочего колеса для второ
го пускового агрегата Сай- 
но-Шушенской ГЭС — за
вершено сегодня в объеди

нении «Ленинградский ме
таллический завод». Тур
бостроители выполнили со
циалистическое обязатель
ство, принятое к годовщи
не Конституции СССР. 
Транспортники получили

возможность доставить 
крупногабаритный узел на 
стройку по Северному мор
скому пути в нынешнем 
году, еще до закрытия на
вигаций на Енйсбе. Это по
зволит пустить вторую тур

бину гидроэлектростанции 
не в ноябре следующего го
да, как намечалось планом, 
а в июле, выработать до
полнительно более семисот 
миллионов киловатт-часов 
электроэнергии.

М А Ш И Н Ы  

Д Л Я  С Е Л Ь С К И Х  

Т Р У Ж Е Н И К О В
МОСКВА. Поставки гру

зовиков для села по гра
фику третьего квартала 
досрочно завершил коллек
тив автомобильного завода 
имени И. А. Лихачева. За
явки совхозов и колхозов 
полностью удовлетворены 
— все автомобили отправ
лены хозяйствам к началу 
уборочных работ. Земле
дельцы впервые получили 
грузовики моделей
ЗИЛ-133В с удлиненным 
кузовом, приспособленным 
для перевозки зерна, 
ЗИЛ-157, отличающийся 
высокой проходимостью, и 
ЗИЛ-130, работающий с 
прицепом. Поставки запас
ных частей к этой технике 
также выполнены раньше 
срока. (ТАСС).

С В Е Р Х П Л А Н О В А Я
Н Е Ф Т Ь

ТЮМЕНСКОГО СЕВЕРА
ТЮМЕНЬ. «700.000» __ та

кая цифра впервые появи
лась в отчетах Главтюмен- 
нефтегаза по добыче «чер
ного золота». Столько тонн 
жидкого топлива дают те
перь за сутки месторожде
ния тюменского севера. 
Трудовой успех — резуль
тат интенсивного освоения 
подземных кладовых, ши
рокого внедрения в произ
водство новейших достиже
ний науки и техники. На 
счету нефтяников — около 
1,4 миллиона тонн сверх
планового топлива, добы
того с Начала года.

(ТАСС),,

Р е к о м е н д о в а н ы  
в  у н и в е р с и т е т

Более двухсот человек 
поступают нынче учиться в 
университет марксизма-ле
нинизма обкома КПСС с 
предприятий и из учреж
дений Кировского района.

На отделении партийного 
строительства будут учить
ся секретарь комсомоль
ской организации электро
механического завода А. Ф. 
Власенко, старший мастер 
объединения «Контур»
В. А. Дремин и другие ак
тивисты.

Среди рекомендованных в 
университет хозяйственных 
руководителей — начальник 
управления Отделстрой
треста Томскжилстрой В. А. 
Зимин, главный инженер 
треста В. В. Ковзель, глав
ный инженер завода стено
вых материалов В. Г. Оста
пенко, начальник цеха № 7 
завода «Сибэлектромотор»
А. В. Балахнин.

Многие изъявили жела
ние учиться на факультете 
идеологических кадров. Это 
секретари комсомольских 
организаций В. Катасонов 
(завод режущих инстру
ментов), в. Некрасов 
(трест Спецстроймеханиза- 
Ция), учителя.

Большой отряд активи
стов стенной печати, мно
готиражных и областных 
газет будет учиться на от
делении журналистики.

Повышать знания на от
делении политинформато
ров будут инженер треста 
Томскпромстрой Н. И. Ак- 
еиненко, бригадир электро
монтажников трамвайно- 
троллейбусного управления 
О'. К. Лысенко, испытатель 
электротехнического завода 
А. А. Шредер и другие.

Первый секретарь райко
ма КПСС М. Г. Николаев 
от имени бюро поздравил 
будущих слушателей уни
верситета с наступающим 
учебным годом и пожелал 
им хорошей учебы. Он вы
разил уверенность, что слу
шатели еще с большей ак
тивностью будут участво
вать в коммунистическом 
воспитаний труллщихся.

Г. ГРИГОРЬЕВА.
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ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ — ПОД КОНТРОЛЫ

А НА ФИНИШЕ-ШТРАФНЫЕ КРУГИ
Есть такой вид спорта — 

биатлон. Суть его проста: 
лыжник бежит по дистан
ции, приходит на промежу
точный финиш — и здесь 
он должен поразить опреде
ленное число мишеней. 
Каждый неудачный выст
рел означает, что путь к 
финишу для спортсмена 
увеличивается на один 
штрафной круг. Чем боль
ше промахов, тем длиннее 
путь к финишу.

В корреспонденции, где 
речь в дальнейшем пойдет 
о строительстве Томского 
завода древесностружечных 
плит (ДСП), мы прибегли к 
спортивной терминологии 
совсем не случайно. Дело 
в том, что строители заво
да . явно уподобились неза
дачливым биатлонистам, и 
благое желание как можно 
быстрее финишировать у 
них не подкрепляется уме
лой «стрельбой по мише
ням». А  в результате — 
штрафные круги.

Начали нынешний год 
девять строительных орга
низаций ро главе с СУ-3 . 
треста Томе кпромст рой
весьма вяло. Однако к кон
цу первого квартала подтя
нулись и план даже пере
выполнили. Правда, в ос
новном за счет СУ-3, кото
рое закрыло наряды на 
сумму, составившую 200 
процентов государственно
го задания. Такие Же суб
подрядные организации, 
как Томское управление 
треста Сйбнефтехиммон- 
таж, которому в этом году 
предстоит освоить 411 ты
сяч рублей, сделало свой 
квартальный план лишь 
наполовину. Да й трест 
Спецстроймеханизация все
ми своими подразделения
ми недодал до программы 
40 с лишним тысяч руб
лей. Но "тогда все это 
рассматривалось, как до
садная случайность.

Первое полугодие строи
тели закончили, «не дотя
нув» целых 300 тысяч руб
лей.

Так что на втором, про
межуточном финише ус
пешно «отстрелялись» лишь

СУ-3 и еще пара субпод
рядчиков. Главные же фа
вориты, а ими на старте 
года были трест Опецстрой- 
механизация (годовая про
грамма — 931 тысяча руб
лей) и Томское управление 
треста Снбиефтехиммон- 
таж (411 тысяч рублей), — 
с треском провалили план 
полугодия.

И пока управляющий 
трестом Спецстроймехани
зация В. И. Гущин вместе 
с начальником управления 
Сибнефтехиммоятаж В. А. 
Кондаковым отмеряют
штрафные круги, хочется 
поделиться с читателями 
весьма любопытными на
блюдениями.

Если посмотреть на циф
ры, то генподрядчик — 
СУ-3 по итогам первого по
лугодия вышел в явные 
лидеры, выполнив план на 
158 процентов. Казалось бы, 
вот с кого брать пример. 
Но... ситуация на объекте 
такова, что важнее не то, 
на сколько процентов та 
или иная организация вы
полнила план, а то, как 
четко она укладывается в 
график.

Здесь-то и возникли еще 
в июне у управления Сйб- 
нефтехиммонтаЖ претен
зии к генподрядчику, по
скольку из шести основных 
объектов завода, срок сдачи 
которых под монтаж обору
дования был намечен на 
апрель-май, сданы были 
всего два, да и те с больши
ми недоделками. В итоге, 
как объяснил нам тогда на
чальник управления Сиб- 
нефтехим монтаж В. А. 
Кондаков, монтажники не 
могли развернуться...

Мы уже говорили, что все 
субподрядные организации, 
ведущие установку и мон
таж оборудования, тесно 
связаны между собой по 
технологической цепочке. 
Поэтому от работы Сибнеф- 
техиммонтажа зависит еще 
с полдюжины субподряд
чиков. Пока у таких орга
низаций, как Томский уча
сток треста Сибпромвенти- 
ляция и у Томского управ
ления треста Запсибсантех-

монтаж был фронт работ, 
они трудились успешно—

Но вот в июле из 335 
тысяч рублей освоили 125 
тысяч. Август добавил к 
общему отставанию еще 65 
тысяч рублей. В итоге за 
восемь месяцев появилось 
большое отставание по 
строймонтажу. И техноло
гическая цепочка была 
запугана донельзя.

Такая работа не может 
не повлечь печальных пос
ледствий. Резко сбавили 
темпы Томский участок 
управления Сибпромвенти- 
ляция и управление Зап- 
сибсантехмонтаж, а им, 
вместе взятым, предстоит 
освоить 285 тысяч рублей. 
Практически еще не при
ступало к работе Томское 
управление треста Сибэлек- 
тромонтаж (годовой план 
—212 тысяч рублей) и Том
ский участок управления 
Сибтеплоизоляция (годовой 
план—146 тысяч рублей). Не 
говоря уже о тех субпод
рядных организациях, чей 
план поменьше, но без ко
торых завод не пустишь.

Сегодня главная пробле
ма на стройке — пуск ко
тельной. Если в октябре в 
корпуса не будет подано 
тепло, стройка в прямом и 
переносном смысле окажет
ся замороженной.

А  положение с пуском 
котельной очень тревожное. 
Предстоит еще масса работ 
по подготовке двух, из че
тырех котлов, которые 
необходимо запустить в 
первую очередь. Трасса 
теплопроводов сегодня
представляет Из себя рва
ную линию: на Одних опо
рах трубы установлены, на 
других — нет. В зданий 
блока насосных станций во
обще отсутствует какое-ли
бо оборудование.

Казалось бы, понимая 
всю важность запуска ко
тельной, и навалиться на 
нее всем миром. А  вместо 
этого представители СУ-3 и 
Сибнефтехиммонтажа неде
лями решают вопрос: есть 
закладные в корпусе, что
бы установить кран-балку, 
или нет. И вопрос, кото

рый выеденного яйца не 
стоит, выносится на выс
ший уровень, на планерное 
совещание, которое прово
дит на стройке как мини
мум управляющий тре
стом Томскпромстрой В. К. 
Куковица (а обычно такие 
планерки ведет заместитель 
начальника ТТУС В. Ф. 
Фишер).

Этот, казалось бы, мел
кий факт приводит к серь
езным выводам об органи
зации работ на строитель
стве завода ДСП.

12 января нынешнего го
да коллективы, строящие 
завод, заключили «Договор 
о содружестве в социали
стическом соревновании за 
безусловный ввод в эксплу
атацию в IV  квартале 1978 
года Томского завода ДСП». 
Этот договор должен был 
сплотить всех строителей в 
единый коллектив, кровно 
заинтересованный в одном 
— безусловном пуске за
вода.

На деле получилось на
оборот. И пример е уста
новкой оборудования в бло
ке насосных станций еще 
не самый типичный. На 
высший уровень выносился 
вопрос о том, чтобы одной 
организации одолжить у 
другой, работающей здесь 
же, подъемный кран на 
одни сутки. Выносился — 
не то слово. Строители ор
ганизации, которой был 
нужен кран, неделю сиде
ли без дела и только потом, 
на одной из планерок руко
водитель этой организации 
назвал именно отсутствие 
крана причиной срыва де
кадного задания.

Конечно, такая практика 
руководителями ТТУС й 
треста Томскпромстрой ре
шительно осуждалась, но 
через неделю-другую все 
повторялось снова.

Так договор о содруже
стве, который мог стать га
рантией безусловного ввода 
завода ДСП в эксплуата
цию, в действительности 
оказался ни к чему не 
обязывающим листом бу
маги. Й в этом видится

главная причине очередно
го провала.'

Далеко не все делает для 
своевременного пуска заво
да и заказчик — дирекция 
строящегося завода ДСП. В 
первую очередь нужно ока
зать помощь строителям в 
монтаже оборудования. Это 

, обычная практика, когда
рабочие и специалисты бу
дущего завода участвуют в 
монтаже, своими руками 
прощупывают каждый вин
тик будущего производства. 
На стройплощадке должно 
трудиться 150 рабочих бу
дущего завода: слесарей,
монтажников, электриков 
и т. д. Работает сегодня ед
ва ли десятая часть.

Немало вопросов возни
кает у строителей и по
проекту. Для согласования 
одного из авторов проекта 
вызывают из Москвы. Й 
так каждый раз. На это 
уходит не день-деа. А  дни 
этИ сейчас на вес золота. 
Наверное, давно пора Одно
му из авторов проекта по
стоянно находиться на пло
щадке.

За четыре оставшихся 
месяца предстоит освоить 
почти полтора Миллиона 
рублей, на строительно-мон
тажных работах — поло
вину годового плана. При
чем сегодня на первое ме
сто выходит монтаж обору
дования. Его предстоит 
сдать на 3 миллиона руб
лей, а за восемь месяцев 
смонтировано всего на 600 
ТЫСЯЧ...

Как хочется закончить 
статью оптимистически! 
Увы, ситуация не позволя
ет. Ясно одно — у строите
лей нет другого выхода, 
кроме сдачи завода в экс
плуатацию в декабре ныне
шнего года. И хотя уже се
годня очевидно, что строй
ке уготована участь послед
него штурма, построить 

. завод можно только при 
одном условии: в корне
перестроив отношение всех 
до единой заинтересован
ных организаций и к самой 
стройке, и друг к другу.

Когда договор о социа
листическом соревновании 
станет буквально для каж
дого строителя руководст
вом к действию, тогда мож
но будет сказать опреде
ленно: завод ДСП в декаб
ре нынешнего года даст 
первую томскую древесно
стружечную пЛиту.

И. ЛЕВШИН.
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епортеры  Т А С С  и А П Н  сообщают

Я

ВЕНА. Государственные 
флаги 42 государств разве
ваются у входа на традици
онную Международную
венскую ярмарку, которая 
открылась сегодня в авст
рийской столице. В ней 
участвуют около 4.000 фирм 
и внешнеторговых объеди
нений. Широко представле
на продукция социалисти
ческих стран — СССР, 
Болгарии, Венгрии, ГДР, 
Румынии, Чехословакии, 
Югославии.

Более 2.400 кв. м состав
ляет площадь советского 
павильона. Большой инте
рес посетителей ярмарки 
вызывают советские станки 
с программным управле
нием, которые поставляют

ся в 88 стран мира. Де
монстрируются также точ
ные приборы, лазерные 
микроскопы, другое обору
дование, товары химиче
ской промышленности. 
Большой популярностью 
пользуются в Австрии 
представленные в павильо
не автомашины: «Лада»
(«Жигули») й «Тайга» («Нй- 
ва»).

В местных деловых кру
гах считают, Что участие 
СССР в Венской ярмарке 
послужит дальнейшему 
расширению советско-авст
рийского экономического 
сотрудничества, которое 
имеет солидную основу.

Генеральный директор 
Венской ярмарки Альфред

10 П У Т И  У П Р О Ч Е Н !  МИРА

ГЕНЫ Б «РАБОЧЕЙ У П РЯЖ КЕ»
— Интенсификация сельскохозяйственного производства 

Сибири — проблема государственного значения. К ней при
ковано внимание многих наших ученых, — подчеркнул в 
беседе с корреспондентом ТАСС директор Института цитоло
гии и генетики Сибирского отделения Академии наук 
СССР, президент Международной генетической федерации 
академик Дмитрий Константинович Беляев. Мы проводим’ 
Фундаментальные исследования, направленные на выведение 
новых сортов . сельскохозяйственных культур и высокопро
дуктивных пород животных. ^

Разработаны, сказал далее Беляев, эффективные 
методы воздействия на гены с помощью радиации, некото
рых химических веществ. Это дает возможность получать 
огромное генетическое разнообразие, особенно у растений 
На основе этого созданы различные перспективные сорта 
сельскохозяйственных культур. Некоторые из них уже вы
ращивают в различных регионах страны. Например в Сиби
ри — яровую пшеницу, на Украине — сою...

Академик отметил, что ученым сейчас многое известно о 
том, как функционируют блоки генов, упакованные в опре
деленных структурах—хромосомах. Генетики изучают роль 
отдельных хромосом; умеют заменять одну другой умно
жать йх количество. . ' умно
»т„?,с,е это дает возможность получить очень интересные в 
практическом отношении растения с измененным числом 
хромосом. Так были созданы гибриды сахарной свеклы, оп
ределенные формы озимой ржи, которые проходят roevnan- 
ственные испытания.

Ра?оты по генет?ке животных привели к созданию новой 
высокопродуктивной породной группы овец с ценной шер
стью и хорошими мясными качествами, технологии повы
шения плодовитости животных, синтезу новых окрасок меха у  норок.

т ? л £ ч?с институт руководит координированной программой 
ДИАС (диаллельное скрещивание яровых пшениц). Цель её

выработка научной стратегии селекции этой важнейшей 
культуры в различных экологических зонах Сибири. Для 
выполнения программы объединены усилия ученых девяти 
научных учреждений. Уже получен и обрабатывается 
уникальный по объему материал.

г т и ^ , т = Н п^1К А Х :  Новая п°Р°Да овец, выведенная учеными Ин- 
е г г о  ИИ и генетини Сибирского отделения АН
t*t c p - Ж ивотные хорошо приспособлены к суровым усло- 
!!!?,=о„ f T - pkl: ” олосья яровой пшеницы «новосибирская-67»,  
выведенной в И н с ти ту те  цитологии и генетики Сибирского
е й п и т ”  rrauii!?neMHH наук с с с р - По урожайности она превосходит стандарты на четыре центнера с гектара, устойчива 
к полеганию.

Фото В. Будана и А. Полякова.
(Фотохроника ТАСС).

Соглашение об ограни
чении стратегических воо
ружений может стать крае
угольным камнем в деле 
укрепления мира, заявил 
Национальный председа
тель Коммунистической, 
партии США Генри Уин
стон. В интервью, которое 
было передано 16 сентября 
Центральным телевидени
ем СССР, он отметил, что 
на пути к достижению со
глашения есть препятствия, 
которые создаются ультра
правыми кругами США, 
стремящимися проводить 
политику агрессии и вой
ны.

Однако, сказал Г. Уин
стон, факты говорят о том, 
что вер здравомыслящие 
американцы поддерживают 
скорейшее подписание со
глашения по ОСВ. Мир мо
жет быть спасен от ядер- 
ной войны только путем 
заключения подобных со
глашений между Соеди
ненными Штатами и Со

ветским Союзом, а также 
благодаря воле и настой
чивости, которую проявля
ет Советский Союз в борь
бе за эти соглашения. Я 
еще раз убедился в том, 
что Советское правитель
ство, весь советский на
род, сплоченный вокруг 
КПСС, лично Л. И. Бреж
нев активно выступают за 
претворение в жизнь про
граммы дальнейшей борь
бы за мир, принятой XXV 
съездом КПСС.

Тех, кто выступает за 
мир, демократию и нацио
нальное освобождение, — 
большинство, и это дает 
основание для оптимизма.

Г. Уинстон осудил геге- 
монистский внешнеполити
ческий курс Пекина, смы
кающийся с действиями 
самых реакционных сил 
Империализма. Я считаю, 
подчеркнул он, чрезвы
чайно важным, чтобы на
роды осознали: то, что про
исходит сейчас в Пекине,

представляет огромную 
опасность не только для 
китайского народа и наро
дов Юго Восточной Азии, 
но и для Соединенных 

( Штатов, для всего мира в 
' целом.

Китайское руководство 
делает все возможное для 
разжигания вражды в се
мье социалистических На
родов, для раскола рабо
чего движения в Капита
листических странах. По 
самой своей суТи маоизм 
чужд идеям марксизма-ле
нинизма. И пресловутая 
концепция «трех миров» 
отражает гёГОмбнйстскйе 
устремления пекинского 
руководства, стремящегося 
повернуть вспять колесо 
истории. Но это никогда й 
никому не удавалось. Трез
вомыслящие людй, заявил 
Генри Уинстон, должны 
усилить борьбу против 
сил, которые проводят бли
зорукую и опасную полити
ку. (ТАСС).

ТУРЦИЯ. Двадцать пять государств 
принимают участие в 47-й Междуна
родной измирской ярмарке.

Большой популярностью у посети
телей ярмарки пользуется богатая эк
спозиция советского павильона, рас
сказывающая об огромных достиже

ниях вашей страны в различных об
ластях пауки, техники и культуры, о 
социально-экономических завоевани
ях, достигнутых советским пародом.

НА СНИМКЕ: у  главного входа на 
территорию ярмарки.

(Фото ТХ А—ТАСС).

Г И е в н о е 

о с у ж д е н и е

сделяно т я н и  ребят
Фрагмент кабинета, обо

рудованного динамической 
системой контроля в школе 
№ 34, демонстрируется сей
час в павильоне «Народ
ное образование» ВДНХ. 
Эта система предназначает
ся для школьников млад
ших классов. В этом учеб
ном году появилась новая 
система контроля — уже 
для старшеклассников. Ее 
создали сами школьники в 
летние каникулы под руко
водством учителя электро
техники и технического 
труда М. М. Гудимова и 
студентов ТИАСУРа А. Со
тникова, А. Лесных, Н. Ба
рабанова, С. Куценко. Свою 
работу ребята посвятили 
60-летию комсомола.

В школе четыре кабинета 
математики. Все они обору
дованы селективной, то есть 
избирательной системой 
контроля с сенсорным уп
равлением. Что собой • пред
ставляет система? Расска
зывает учительница мате
матики Людмила Михай
ловна Губкина:

—- Вот посмотрите: у каж
дого ученика на Парте 
пульт. У меня на столе — 
сигнальное поле: 42 лам
почки — столько, сколько 
в классе ребят. Дано, пред
положим, пять ответов к 
задаче, четыре из которых 
неверны. Все они обозначе
ны порядковыми номерами. 
Ученик должен решить за
дачу и коснуться того но
мера у себя на пульте, 
который, как он считает, 
обозначает верный ответ. 
Сенсор — новейший элек
тронный элемент — не да
ет возможности изменить 
решение: раз прикоснулся
— обратного хода нет. Это 
воспитывает самодисципли
ну', тщательность в работе.

И вот у Людмилы Ми
хайловны на сигнальном 
поле загораются 42 лампоч
ки. Все ли ответы пра
вильны? Щелчок — и у 
учителя остаются гореть те 
лампочки, которые соответ
ствуют неверным ответам, 
а у ребят, правильно вы
полнивших задание, появ
ляются на их пультах 
огоньки. Кроме того, систе
ма имеет модуль памяти: 
в конце урока стоит учи
телю нажать кнопку, как 
он видит, кто сегодня делал 
ошибки на уроке, а кто — 
нет.

Не только систему кон
троля -оборудовали ребята. 
На их счету —• десять ре
конструированных кабине
тов.

Как напоминание о про
шлом стоят два старых тя
желых стола в кабинете 
черчения. М. М. Гудимов и 
учитель черчения В. В. Ан
типов создали свою модель 
чертежных столов.

Все лето Виктор Федо
ров, Роман Головин, Андрей 
Москаленко и : другие ребя
та оборудовали кабинеты. 
К этой сложной работе они 
были подготовлены На уро
ках технического труда. 
Летом школьникам разре
шается выбрать то дело, ко
торое по душе. Одни луч
ше выпиливают, другие — 
вытачивают сложные дета
ли, третьи — «паяют» си
стему.

В некоторых школах счи
тают, что новые системы 
устанавливать не стоит: все 
равно ученики сломают. В 
школе № 34 проблемы со
хранности имущества не 
существует. Когда мы раз
говаривали с учителем тру
да, в кабинет зашел паре
нек и попросил одеяло.

«Возьми», — нисколько не 
удивившись, сказал Миха
ил Михайлович, а на мой 
вопросительный взгляд от
ветил:

— Порвалась предохраня
ющая пленка на планшете, 
нужно ее заменить. Чтобы 
не испортить парту, ребята 
подкладывают одеяло.

Беречь школьное имуще
ство здесь никто не застав
ляет, просто многое сдела
но своими руками: и ме
бель, и выставки в кори
дорах, и приборы. Поэтому 
все это ребята тщательно 
берегут.

Но давайте зайдем еще 
в один необычный кабинет. 
Новшества коснулись и та
кого «нетехнического» пред
мета, как литература. По 
задумке литератора М. А. 
Тресковой класс преобразо
ван в театр: есть неболь
шая сцена и даже занавес. 
Класс теперь так й назы
вается — минйтеатр «Ори
он». Будут изучать старше
классники произведения 
Пушкина и вместо обычно
го рассказа учителя они 
сами сыграют сценку, ска
жем, из «Евгения Онеги
на»...

Кабинеты оборудованы по 
последнему слову техники, 
работает радиоузел, осу
ществляется телефонная 
связь между директором и 
учителями в классах через 
коммутатор оперативной 
связи. Но мечта, зовет даль
ше. М. М. Гудимов и его 
ученики думают о едином 
телевизионном центре уп
равления, открытии экспе
риментальных мастерских, 
которые бы производили 
технические средства обу
чения для школ нашей об
ласти.

М. ДЕЙЧ.

ПРАГА. С решитель
ным осуждением фаши
стского режима в Чили 
выступили участники 
состоявшегося здесь со
брания представителей 
общественности Чехосло
вацкой столицы. В при 
нятом ими заявлении 
отМёчается, что военная 
хунта Пиночета про
должает ужесточать ре
прессии против народ
ных масс, все решитель
нее поднимающихся на 
борьбу за свой права, за 
восстановление демокра
тии в стране.

Мы будем и впредь 
вместе со странами со
циалистического содру
жества, всеми прогрес
сивными силами мира 
участвовать в борьбе 
против фашизма и им
периализма, за прочный 
мйр, разоружение и про 
гресс, отмечается в До
кументе. Мы убеждены, 
что на землю Чили вер
нулся свобода и демо
кратия, что фашистский 
режим, несмотря на под 
дерЖку имйерйаяйзма И 
Монополий, осужден на 
гибель.

МАДРИД. Ёолеё двух 
тысяч жителей города 
Пальма-де-Мальорка (Ба
леарские острова) при
няли участие в органи
зованной по инициа
тиве местных демокра
тических организаций 
манифестации солидар- 

I  ности с чилийскими 
патриотами. Участники 
манифестации пришли 
на центральную пло
щадь города с портрета
ми убитого чилийскими 
фашистами президента 
Чили Сальвадора Аль
енде, выдающегося чи
лийского поэта Пабло 
Неруды, известного поэ
та и композитора Викто
ра Хары, погибшего от 
рук военщины. Они тре
бовали положить конец 
репрессиям в Чили, ос
вободить всех политиче
ских заключенных.

БЕРЛИН. Без широ
кой поддержки между
народного монополисти
ческого капитала глава
рю хунты Пиночету и 
его подручным не уда
лось бы удержаться у 
власти, пишет газета 
«Берлинер цайтунг».

Газета подчеркивает, 
что аресты, татки и 
убийства стали повсе
дневным явлением в Чи
ли. До сих пор ! ничего 
не известно о судьбе 
2.500 узников тюрем и 
концлагерей.

(16 сентября).

П о с т а в л я ю т

н а е м н ы х у б и й ц
МАПУТУ, 16 сентября. 

Новая партия наемников 
из США и Англии прибыла 
в Родезию. Банду голово
резов, в которую ВХОДИТ 
300 матерых убийц, воз
главляет некий Дж.. Пейс. 
Этот бывший ландскнехт 
приобрел «солидный опыт» 
во время службы в частях 
американских «зеленых 
беретов», снискавших во 
Вьетнаме мрачную славу 
изуверской жестокостью и 
массовыми убийствами
мирного населения.

Рекомендовав журнали
стам своих «коллег», так
же набивших руку на кро
вавых расправах в Корее, 
Конго, Ольстере, он заявил, 
что их главной задачей яв
ляется уничтожение аф
риканцев, выступающих 
против режима Смита,

Свою опорную базу бан
диты намерены создать не

посредственно у границы с 
независимым Мозамбиком.

В последнее время пра
вители Солсбери, терпя по
ражение от патриотов 
Зимбабве, активизировали 
кампанию по вербовке 
платных убийц в США и 
западноевропейских «гра
нах. Вербовку «защитни
ков цивилизации» финан
сируют Центральное разве
дывательное управление 
США и другие спецслуж
бы Запада. Наряду «  США 
Англия и Франция! давно 
уже превратились /в глав
ных поставщиков карате- 
лей для незаконного роде
зийского режима. Особым 
покровительством ландс
кнехты пользуются у чи
лийской хунты, которая ор
ганизовала на территорий 
страны сборные пункты 
головорезов.

КТО СТРЕМИТСЯ К ГЕГЕМОНИИ
ТОКИО, 18 сентября. Га

зета «Акахата» опублико
вала интервью Председате
ля Президиума ЦК Комму
нистической партии Япо
нии К. Миямото японской 
радиотелевизионной корпо
рации. Касаясь японо-ки
тайских отношений в связи 
с. заключением договора «о 
мире и дружбе», К. Миямо
то заявил: Компартия
Японии ставит под вопрос 
некоторые моменты японо
китайского договора. Отказ 
от гегемонии или выступ
ление Нротиё гегемонии, о 
чем говорится в договоре,— 
это один йз Международ
ных принципов. Однако 
можно ли сказать, что япо
но-китайский договор про
возглашает отказ 6т стрем
лений к гегемонии? По на
шему мнению, этот союз, 
наоборот, выражает стрем
ление к гегемонии.

Действия Китая в отно
шении Японии, Например, 
его вмешательство в народ
ное движение в Японии, 
идут вразрез с пятью прин
ципами мира, сказал далее 
К. Миямото. Китай одобря
ет японо-американский во
енный союз. Он уже давно 
пропагандирует «теорию 
трех миров», суть которой 
сводится к сплочению всех 
сил, выступающих против 
СССР. Именно поэтому по
сле заключения японо-ки
тайского догОйора первым 
из китайских деятелей по
сетил Японию с целью ус
тановления контактов меж
ду китайской армией и

японскими «силами само
обороны» заместитель на
чальника генштаба НОАК.

Суть нашёй критики в 
адрес Китая сводится к то
му, заявил Председатель 
Президиума ЦК КПЯ, что 
внешнеполитический курс 
этой страны явно ошибо
чен. Китай продолжает со
вершать нкпадки на КПЯ, 
требует исключения из со
става официальных япон
ских. парламентских деле
гаций, посещающих Китай, 
членов КПЯ. В между
народном плане Китай 
поддерживает НАТО и 
японо-американский воен
ный союз. В своем анализе 
международного положения 
Китай руководствуется
только принципом .проти
водействия Советскому Со
юзу. Поэтому, как я уже 
отметил, после заключения 
японо-китайского договора, 
высокопоставленный ки
тайский военный деятель 
посетил в первую очередь 
Японию. Он вступил в кон
такт с руководством япон
ских «сил самообороны» и 
высказался за дальнейшее 
укрепление этих сил. Это 
противоречит великим
принципам социализма.

Касаясь конфликта меж
ду КНР и Социалистиче
ской Республикой Вьетнам, 
К. Миямото сказал: Мы по 
собственному, опыту знаем, 
что Китай еще со времени 
«культурной революции» 
занимал великодержавную' 
позицию и остается верным 
ей и в настоящее время.

Хинчиг в беседе е коррес
пондентом ТАСС заявил: 
«Мы высоко ценим тот 
факт, что в ваших ярмар
ках участвует Советский 
Союз. Его продукция от
личного качества известна 
во всем мире,

Я убежден, что нынеш
няя ярмарка станет связу
ющим звеном между Во
стоком и Западом на благо 
взаимовыгодного и равно
правного сотрудничества и 
даст хороший стимул раз
витию связей в области 
экономики и торговли. Это 
полностью отвечает поло
жениям Заключительного 
акта по безопасности и со-, 
трудничеству в Европе».

И. МАСЛОВ.
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■ КРАСНОЕ ЗНАМЯ- «19 сеятября 19?8 год»

20 с е н т я б р я  — 60 л е т  со  дня ги б ел и  
26 б а к и н с к и х  к о м и с с а р о в

В центре столицы Азербайджана, в 
районе, носящем имя 26 бакинских 
комиссаров, у мемориала трепещет на 
ветру зажженный в их честь негаси
мый огонь. Он напоминает о пламен
ных сердцах революционеров, отдавших 
жизнь за свободу и счастье народа. 
Дети и убеленные сединами ветераны, 
счастливые молодожены и любозна
тельные туристы — все приходят к ме
мориалу. Здесь повязывают пионер
ские галстуки и вручают комсомоль

ские билеты, здесь молодые воины 
присягают на верность Родине.

Баку готовится отметить 60-летие со 
дня гибели 26 коммунистов, расстре
лянных интервентами. В музеях и 
библиотеках обновляются экспозиции, 
большие работы ведутся в районе, но
сящем их имя.

НА СНИМКЕ: у мемориала 26 бакин
ских комиссаров.

Фото Ю. Рахиля.
(Фотохроника ТАСС).

Каштак — один из многолюдных микрорайонов 
Томска. Не удивительно, что по утрам на останов
ках бывает весьма оживленно. При виде показав
шегося автобуса люди начинают волноваться: как 
попасть в салон? Особенно трудно матерям с деть
ми, старикам. Автобусов на Каштак выделяют 
мала, и ходят они с большими интервалами.

А. КАРПОВА,
Е. ЕРМОЛОВ,
О. ПЕТРОВА,

жители дома № 40 по улице Ф. Мюнниха.
Не так давно на Каштаке заселен а девяти

этажка. На очереди — сдача новых домов. Старо
жилы Кцштака ощущают, как все труднее уехать 
на работу. Из-за отсутствия в микрорайоне мага
зинов и бытовых учреждений за многим, что 
нужно в повседневной жизни, приходится тоже 
ехать в центр города. Но уехать-то трудно...

О. КУДРЯВЦЕВА.

горисполком с просьбой 
привести эту магистраль в 
рабочее состояние, но там 
об этом вспоминают лишь 
весной и поздней осенью, 
когда движение автобусов 
совсем приостанавливается.

Н. А. Сергеев, замести
тель председателя горис
полкома:

— С пуском троллейбус
ной линии транспортный 
поток на Каштак значи
тельно разгрузился. Теперь 
ежедневно в дополнение к 
автобусам на линию выхо
дит 57 троллейбусов чет
вертого маршрута. Плот
ность перевозок на едини-

В редакцию продолжают 
поступать письма, в кото
рых идет речь о плохом 
транспортном сообщении с 
Капггаком. С некоторыми 
из них редакция познако
мила начальника отдела 
пассажирских перевозок об
ластного транспортного уп
равления Э. Г. Мухачева.

— Мы стараемся улуч
шить перевозку пассажи
ров в этот микрорайон. 
Ежедневно по маршруту 
№ 22 осуществляется 15 
рейсов. В часы «пик» вво
дятся укороченные, до пло
щади имени Ленина. Регу
лярно подаются автобусы 
для перевозки детей. Неко
торым удобнее добираться в 
город с АРЗа и улицы 
Смирнова, поэтому усилена 
подача машин и по этим 
маршрутам. Таким образом, 
утром и вечером интервал 
движения автобусов дове
ден до 6—7 минут.

Выделить большее коли
чество автобусов на Каш

С к о Л Ь Б О
ж  д а  т  ь
а  в  к 9 б у  С ?

так не позволяют возмож
ности: не хватает квалифи
цированных водителей и 
машин. Что же касается 
ритмичности движения, то 
сбои иногда происходят. 
Причина — плохое состоя
ние дороги на участке от 
переезда до Каштака и на 
пересечении улицы Интер
националистов. Мы не
сколько раз обращались в

цу транспорта здесь не вы
ше, чем, к примеру, в са
мых населенных микрорай
онах соседнего Новосибир
ска, других городов Сибири. 
И все же в этом году на 
линии Томск-1 — Каштак 
будет ежедневно курсиро
вать 80 троллейбусов. Парк 
пополнился за счет отре
монтированных.

Строительство второй оче
реди троллейбусной линии 
планируется на 1980 год.

Если же говорить о ре
монте дороги, то он не 
произведен из-за отвлече
ния сил строительных ор
ганизаций на другие объ
екты.

От редакции: Редакция с 
помощью диспетчерской
службы провела контроль
ный замер интервалов дви 
жения и выяснила, что они 
далеки от графика. Многие 
машины не вовремя выхо
дят из парка, другие сходят 
с маршрута, в. самые на
пряженные часы. Особенно 
подолгу приходится ждать 
автобус в дневное и вечер
нее время. Все это говорит 
о том, что несмотря на при
нятые меры и «присталь
ное внимание» транспорт
ников перевозка населения 
с Каштака не нормализова
на.

Беспокойство жителей 
тем больше, чем ближе 
наступление осенней сляко
ти. Но в горисполкоме, как 
видим, сохраняют спокой
ствие.

В эти сентябрьские дни в 
Томске обслуживание тран
спортом резко ухудшилось. 
Более ста автобусов заня
ты ежедневно вывозкой на 
поля заводских коллекти
вов. Тот, кто остается в го
роде, мирится с неудобст
вами, зная, что они вре
менные. Но справедливы 
требования жителей отда
ленного микрорайона, кото
рые хотят, чтобы обеспече
ние общественным тран
спортом было налажено об
разцово.

Д А Р  И  И С А Т  Е Л Я
САРАТОВ, 16 сентября. 

(Корр. ТАСС). В научную 
библиотеку Саратовского 
университета доставлено 
около 2.500 книг, принадле
жавших выдающемуся со
ветскому писателю К. А.

Федину. Эти книги из лич
ной библиотеки Константи
на Александровича переда
ла его землякам по завеща
нию дочь писателя Нина 
Константиновна Федина.

Коллекция состоит в ос
новном из редких книг с

автографами литераторов, 
художников, общественных 
деятелей, в том числе
А. Толстого, Л. Леонова, 
М. Пришвина, А. Зегерс и 
других. Книги будут раз
мещены в специальном по
мещении, выделенном под 
мемориальную библиотеку 
К. А. Федина.

В МОСКВЕ -  ПАМЯТНИК, В НИЖНЕМ -  ОБЕЛИСК
Обелиск из карельского 

гранита, что стоит на круче 
холма древнего Нижегород
ского кремля, был воздвиг
нут в честь патриотов земли 
русской — гражданина Козь
мы Минина и князя Дмитрия 
Пожарского.

Интересна история создания 
обелиска, связанная с извест
ным памятником в Москве. 
Ее восстановил недавно пре
подаватель Горьковского уни
верситета искусствовед Н. Фи
латов. Зная, ' что памятник 
будет возводиться за счет 
«добродателей», царский двор 
распорядился поставить его 
«на том самом месте, где Ми
нин представил все имущест

во свое и воспламенил силь
ным примером великодушия и 
любви к Отечеству своих со
граждан».

На памятник потребовались 
деньги. Для успеха «сего 
предприятия» автор монумен
та русский скульптор И. Мар- 
тос отгравировал на медном 
листе его изображение, а от- 
тискрг разослал по всей Рос
сии. К началу 1811 года со
брали значительную сум м у- 
18 тысяч рублей. В это время 
было принято новое решение: 
установить памятник в Моск
ве, а для Нижнего Новгорода 
создать обелиск.

(Корр. ТА С С ) .
Горький..

ф е л ь е т о н В  н е с г о р а е м о м  с е й ф е
В одном лесничестве про

тивопожарной помпой в 
жаркое лето поливали ово
щи и даже картофель. Уро
жай, вероятно, был бы 
обильным, если бы за день 
до того, как в лесничестве 
Дотла сгорела контора, мо
топомпа не перестала ка
чать воду: что-то в ней за
стопорило. Ведер по двад
цать картофеля с каждой 
сотки все же собрали, 
а от конторы осталась 
печь с трубой да покоре
женный огнем сейф. Ког
да его вскрыли, то среди 
прочих прекрасно сохранив
шихся бумаг обнаружили 
противопожарную инструк
цию. В ней под страхом 
уголовной ответственности 
запрещалось использование 
средств пожаротушения не 
по прямому назначению.

В ■ повседневной жизни 
мы не можем обойтись без 
аналогий, а потому, поко
павшись в памяти, выта
щили сей незамысловатый 
прецедент на свет божий, 
хотя и не называем адреса.

Аналогии не всегда бле
щут оригинальностью и 
преследуют праведные це
ли. Их с успехом применя
ют в качестве софизмов: 
скажем, руководящие орга
ны указуют вам в весьма 
строгом тоне на низкий

уровень противопожарной 
безопасности, а вы парируе
те, что, мол, во вверенном 
совхозе противопожарная 
техника находится в состоя
нии отсутствия, и уж во 
всяком случае ее не срав
нишь с той, что имеется в 
отделении пожарной охра
ны РОВД. Руководящее 
внимание отвлечено, своим 
острием оно теперь направ
лено не на ваше противо
пожарное бдение, а на весь
ма прозаические вещи: мо
топомпы, брезентовые рука
ва, брандмейстерские кас
ки. Вся эта утварь, предна
значенная для борьбы с ог
ненной стихией, благодаря 
слезно-истерическим про
шениям в адрес соответст
вующих заводов со стороны 
работников пожарной охра
ны начинает беспрерыв
ным потоком поступать в 
хозяйства.

И это хорошо. Как гово
рят, чем больше, тем луч
ше. При виде новеньких 
средств пожаротушения во
одушевляются общественни
ки добровольных пожарных 
дружин. Но аналогия не 
дремлет, она беспрестанно 
ворочается в голове хозяй
ственника, изобилуя весьма 
основательными доводами. 
Она поднимает настроение.

Она материализует идеи. 
Еще вчера «Волга» дирек
тора совхоза «Степанов- 
ский» Анзельма Федорови
ча Руденко стояла на при
коле, а уже сегодня за ее 
стеклами пролетают придо
рожные кусты и веси. Не 
машина, а фантазия...

Отчего бы не пофантази
ровать, если есть настрое
ние. Только вот досадные 
мелочи мешают: директора
молнией нагоняет весть, что 
горит цитадель совхозной 
руководящей мысли, его 
мозговой центр — контора. 
Жиденькая человеческая 
цепочка не в состоянии про- . 
тивостоять огненному смер
чу. Нужна техника. Вызва
ны пожарные машины из 
Томска, но когда они еще 
прибудут. Руденко мчится 
к месту катастрофы, напра
во й налево летят его ре
шительные указания — мо
топомпу в дело, развернуть 
шланги, задавить огонь во
дой, растащить головешки 
баграми.

Но помпа, на которой еще 
не облупилась заводская 
краска, лишена двигателя. 
Ах, да, вспоминает дирек
тор, мотор с помпы снят и 
поставлен на мою «Волгу». 
На противопожарных щи

тах не оказывается багров, 
топоров, ведер. Их с раз
решения директора при
способили под театральный 
реквизит местные самодея
тельные артисты. Нет даже 
пожарных рукавов. Дирек
тору подсказывают, что их 
изрезали на прокладки, уп
лотнительные ремни, мяг-г 
кие флянцы. В касках, в 
которых так любили красо
ваться доморощенные
брандмейстеры, предприим
чивые женщины развели 
цветы. Ведь беды ничто не 
предвещало, а аналогия 
была тут как тут — . зачем 
простаивать двигателю или 
прохлаждаться пожарным 
рукавам? В -дело их, дармо
едов.

Мы не станем фантазиро
вать дальше. В «Степа- 
новском» сгорела . не кон
тора, а трехквартирный 
дом. В огне погиб чело
век. Полмесяца спустя, 
комиссия, проверявшая 
уровень противопожар
ной безопасности в сов
хозе, обнаружила, что дви
гатель новенькой мотопом
пы М-1400 поставлен на ди
ректорскую «Волгу», а на
сос помпы, пенал с проти
вопожарными рукавами и 
другое оборудование, сов

сем недавно поступившее с 
завода-изготовителя, раз
бросаны, где придется. Эта 
же комиссия установила, 
что в совхозе «Сибиряк» 
пожарный автомобиль не 
готов к покорению огнен
ной стихии: отсеки автомо
биля пусты, каски и дру
гое оборудование пылятся 
почему-то на складе запас
ных частей. Участники рей
да с огромным трудом 
разыскали водителя спец
машины. .

В своем дерзании на про
тивопожарной ниве Аи- 
зельм Федорович Руденко, 
как видите, не одинок. В 
Туганском леспромхозе не 
прибранные после пожара 
рукава так и сгнили на 
улице, в грязи. , В совхозе 
«Новоархангельский» по
жарную технику, . исполь
зуя на строительстве птич
ника,. разукомплектовали. 
Когда же дело доходит до 
ответственности, то на лю
бой довод готовы отговор
ки. За ними не лезут ни в 
карман, ни в несгораемый 
сейф. Благо, под рукой всег
да есть аналогии, стоит 
только пошевелить мозга
ми. А  аналогии не всегда 
блещут оригинальностью и 
преследуют праведные це
ли...

В. ХРАМЦОВ, 
начальник отделения 
пожарной охраны Том

ского РОВД.
В: ДРОЗДОВ, 

корр. «Красного знаме
ни».

СПОРТ
ЕЩЕ ОДНА НИЧЬЯ

БАГИО, 16 сентября. 
(ТАСС). Вничью закончи
лась здесь сегодня 23-я
партия шахматного матча 
на первенство мира между 
Анатолием Карповым и
Виктором Корчным.

Чемпион мира ведет в 
матче со счетом 4:2.

ПЕРЕРЫВ 
ДЛЯ СБОРНОЙ

В матчах шестого тура 
чемпионата СССР по хок
кею, проходивших четыр
надцатого — пятнадцатого 
сентября, лишь «Крыльям 
Советов» и «Спартаку» уда
лось взять реванш за по
ражения от команд, с ко
торыми они встречались 
в начале недели. Хоккеи
сты Уфы, Киева, Сверд
ловска и Ленинграда про
играли и повторные встре
чи.

Забив в ворота уфимцев 
два гола, Владимир Петров 
стал четвертым из числа 
ныне выступающих хок
кеистов, перешедшим
«гроссмейстерский» рубеж 
трехсот шайб. А  возглавля
ет список бомбардиров чем
пионатов Вячеслав Стар- 
шинов — 394 шайбы. Да
лее идут Борис Михайлов— 
373, Александр Якушев — 
307 и Владимир Петров — 
301 шайба.

Теперь в первенстве 
страны перерыв до 28 сен
тября. В это время — 19, 
21 и 23 сентября в Брати
славе, Пардубице и Праге— 
сборная СССР проведет три 
товарищеских матча с на
циональной командой
ЧССР. Кстати, *в ближай
шие дни два состязания на 
уровне сборных проведут 
между собой также швед
ские и финские хоккеисты.

В ТРЕТИЙ РАЗ 
НА ПЬЕДЕСТАЛЕ

Выдающийся американ
ский боксер Мухаммед Али 
сдержал слово, данное им 
в июне в Москве во время

пресс-к о н ф е р е н ц и и  в 
Спорткомитете СССР, — он 
вернул себе звание абсо
лютного чемпиона мира 
среди профессионалов. В 
пятнадцатираундовом бою 
в пятницу, 15 сентября, в 
Новом Орлеане Али уве
ренно выиграл у Леона 
Спинкса.

Али стал первым в исто
рии бокса атлетом, кото
рому удалось трижды под
няться на высшую ступень 
в табели о рангах. Матч 
проходил в «супер-доме» — 
огромном крытом стадионе 
в присутствии 70 тысяч 
зрителей, а кроме того 
транслировался по телеви
дению не только в США, 
но и во многих других 
странах.

В первый раз Али завое
вал титул первой перчат
ки, победив в 1964 году 
Сонни Листона. Затем он 
был лишен своего титула 
за отказ воевать во Вьет
наме. Второй раз Али за
воевал чемпионский пояс в 
1974 году, нокаутировав 
Джорджа Формена. В фев
рале нынешнего года Али 
неожиданно проиграл Лео
ну Спинксу.

«Я  всех обхитрил, — 
смеясь, сказал Али на 
пресс-конференции после 
матча. — Я начал " трени
роваться еще за три меся
ца до того, как официаль
но открыл свой трениро
вочный лагерь в конце 
июля».

И это действительно так 
' — даже во время поездки 
в СССР по приглашению 
Спорткомитета СССР каж
дое утро на рассвете Али 
совершал небольшой кросс 
по улицам Москвы, Самар
канда и Бухары.

Все трое судей, ведших 
подсчет очков, — а по пра
вилам профессионалов под
счет очков сводится к под
счету выигранных и проиг
ранных раундов — были 

■ единодушны в определении 
победителя. Двое посчита
ли, что Али выиграл де
сять раундов, проиграл че
тыре и один — ничейный. 
Третий судья отдал ему 
11 раундов.

(Корр. ТАСС)

К А Р П

О С В А И В А Е Т

С Е В Е Р
Широкие . возможности по 

разведению карпа в мелио
рированных водоемах Си
бири и Дальнего Востока' 
открывает эксперимент, 
проводимый учеными Том
ского государственного уни
верситета на северных озе
рах области. Даже за 
непродолжительное север
ное лето молодь карпа, за
везенного сюда из южных 
районов Сибири, достигает 
товарного веса только за. 
счет естественного корма. 
Примечательно, что рыба 
приживается на новом ме
сте без акклиматизации. 
Первые уловы дали до 
восьми центнеров с гек
тара.

Сейчас в Томской области 
построено 12 искусственных, 
прудов для разведения кар
па. К концу пятилетки их 
число почти утроится.

А. РУССКИЙ.
(Корр. ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ 
ДЕПУТАТОВ 
КИРОВСКОГО

РАЙОННОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ 
ДЕПУТАТОВ

Восьмая сессия районного 
Совета народных депута
тов состоится 21 сентября 
1978 года, в 15 часов, в До
ме культуры политехниче
ского института (ул. Усо
ва, 13-6). Повестка дня: 1.
О состоянии и мерах улуч
шения торгового обслужи
вания населения района в 
свете решений XXV съезда 
КПСС. 2. Отчет о работе от
дела социального обеспече
ния.

Приглашаются руководи
тели предприятий, органи
заций, учреждений, учеб
ных заведений, секретари 
партийных и комсомоль
ских организаций, предсе
датели ФЗМК.

о в
В ТО Р Н И К ,  19. С ЕН ТЯ Б Р Я  

П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А
МОС КВ А

10.00. «Время». 10.55. «Весе-. 
лые старты». 11.40. «Повесть 
о настоящем человеке». Худо
жественный фильм. 13.10. 
«Далекое-близкое». Докумен
тальный телефильм. 13.40. 
Выступает Государственный 
ансамбль песни и танца Ко
ми АССР.

С 14.10 до 16.30 — перерыв.
16.30. «По Сибири и Даль

нему Востоку». Кинопрограм
ма. 17.35. Н. Паганини. Кон
церт для скрипки с оркест
ром № 1.

ТО М С К
18.15. Новости. 18.25. Цв. «К

началу учебного года в систе
ме политического й эконом н- 
«Гёского образования». Беседа
заведующего областным До- 
Шш политического просвеще
ния Н. П. Кириллова.

М ОСКВ А
18.40. «Пора спелого коло

са». О работе молодежи Орен
буржья на жатве-78. 19.30.
Новости. 19.45. Чемпионат
СССР по легкой атлетике. Пе
редача из Тбилиси. 20.30.
«Человек и закон». 21.00.
Г. Березко. «Вечер воспоми
наний». Премьера телеспек
такля. 22.30. «Время». 23.00.
Вечер поэзии Ю. Друниной в 
концертной студии Останки
но.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОС КВ А

13.15. «Наш сад». 18.40. 
«Пора спелого колоса». 19.30. 
Новости.

ТО М С К
19.40. Студия «Юность». 

«Пьянству — комсомольский 
заслон». 19.55. Научно-по
пулярные' фильмы «Глаза», 
«Путешествие в страну чуда
ков», 20.30. Новости. 20 40 
«Тадас Блинда». 2-я серия.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 21 СЕН
ТЯБРЯ с. г.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

................................... ...............................

I Университет марксизма - ленинизма |
Т о м с к о г о  о б к о м а  К П С С

Занятия слушателей первого курса университета начинаются 25 
сентября, в 18 час. 15 мин., в Доме политического просвещения
(г. Томск, ул. Карла Маркса, 14).

Слушатели второго и третьего курсов приходят на занятия 26 сен
тября, в 18 час. 15 мин.

SmiiiiiuiiiiniHiiiimiHiniHiiiiimnimiiiiBiimiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiniHiimmiimiikiiiiiHiiiiHiiiiiiiiiimniimii?

о к е
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Ж у р а в л ь  I
10-40, 13, 15,

небе» —  8-50, 
17, 19, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ч еты ре муш кетера» (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «П и р а ты  Тихого 
океана» (две серии) — 8-30, 
11. 13-30. 16. 18-30. 21. Зал 
кинохроники. « Т и х и е  амери
к анц ы » —  9. 10-15, 11-30,
12-45, 14, 15-15. 16-30, 17-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Ч еты ре муш кетера» (две 

серии) — 9, 11-30. 14. 16-30, 
19. 21-30. «Красавцы и сума
сброды» —  8-55. 12. 13-40.

15-15. «К о л д у н ь я »  —  16-50.
18- 40, 20-30, 22. «Горькая яго
д а »  —  10-30.

«ПИОНЕР»
« Ч у д о  с косичками» —  9,

10-40, 12-20, 14, 15-40. 17-20.
«С тр е лы  Робин Г у д а »  —  19.
20-40.

«СИБИРЯК»
М ультсборни к  № 73 —  9-20. 

«С тр а н н а я  ж енщ и на» (две се
рии) — 11, 13-30, 16. 18-30,21.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Т р а к т и р  на П я тн и ц к о й »  —

9. 10-40, 12-20, 14-10. 16, 17-40,
19- 20, 21. «Ю л и я  Вревская»
(две серии) — 9-20, 13-30, 16, 
18-30, 21. «К о не к-Горбу нок»  —
11.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«М е н я  это не касается» —
12, 13-50, 16, 17-50; 19-40, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Подставное ли ц о »  —  17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
М ультсборни к № 70 —  11.

«Новобранцы и д у т  на войну»
—  17, 18-50, 20-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Корень ж и з н и »  —  15. « С и 
мон Б ланка»  —  17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ж андарм ж ени тся»  — 17-20, 
19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа

«Знакомство по брачному 
объявлению » —  17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

« Б и р ю к »  —  19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Все началось с п ро гулки »

—  15, 17. 19, 21.

ТОМСКИЙ НЕФТЕХИМИЧЕСКИЙ КОМБИНАТ
с целью подготовки эксплуатационных кадров приглаша
ет молодежь города и области поступать учиться в тех
ническое училище № 77 г. Кемерова.

Училище объявляет прием учащихся по специально
сти аппаратчика широкого профиля химического произ
водства.

Адрес училища: 650025, Кемерово, пр. Кузнецкий, 39, 
телефон 6-79-53. Срок обучения — 1 год. Начало занятий 
— 1 ноября 1978 года. Зачисленным оплачивается про
езд до г. Кемерова и обратно. Выплачивается стипендия 
до 100 рублей в месяц. Общежитие предоставляется. 
Принимаются лица, отслужившие в рядах Советской Ар
мии, с образованием 10 классов.

Поступающие в училище предоставляют необходимые 
документы до 25 октября 1978 г. в отдел кадров Том
ского нефтехимического комбината по адресу: 634034,
Томск, ул. Нахимова, 13, телефон 4-13-25. Проезд автобу
сами №№ 1, 18, 22, троллейбусом № 3, трамваем № 2 до 
остановки «Ул. Нахимова».

Выпускники училища получат -необходимые знания и 
квалификацию по ведению и технологии химических 
процессов, их регулированию и управлению с помощью 
автоматики и электроники.

Всем выпускникам будет предоставлена работа по спе
циальности, одиноким — общежитие, семейным — бла
гоустроенные квартиры в течение двух лет.

Учебный комбинат «Сель
хозтехника» объявляет при
ем учащихся на курсы шо
феров III класса и повыше
ния квалификации шофе
ров на И и I класс. Начало 
занятий — 2 октября.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Энергетическая, 2. Проезд 
автобусами №№ 3 и 6 до 
остановки «Первые сенные». 
Тел. 5-14-30.

Рыбаловекой средней
школе на постоянную рабо
ту требуется учитель исто
рии и географии с высшим 
образованием. Обеспечивает
ся благоустроенной кварти
рой.

Обращаться: Томский
район, с. Рыбалово, к ди
ректору школы, тел. 1-65, 
1-05.

Томский областной совет по туризму и экскурсиям
ПРИГЛАШАЕТ трудящихся, города и - области совершить 
путешествие с 19 октября по 6 ноября на туристско-экс
курсионном поезде «Томич» по маршруту: Томск — Ал
ма-Ата — Фрунзе — Ташкент — Фергана — Самарканд 
— Душанбе — Бухара — Ашхабад — Ташкент— Томск. 
Стоимость путевки — 200 рублей.

По маршруту: Томск — Смоленск — Минск — Брест— 
Вильнюс — Каунас — Калининград — Рига — Таллин— 
Ленинград — Томск — с 15 ноября по 2 декабря. Стои
мость путевки — 200 рублей.

В стоимость путевки входит проезд в купированных 
вагонах, 3-разовое питание, экскурсионное и культурно- 
массовое обслуживание.

Путевки можно приобрести в профсоюзных комитетах 
по месту работы или учебы, в областном совете по ту
ризму и экскурсиям (г. Томск, ул. Герцена, 10, телефон 
3-13-74).

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в Томскую специа
лизированную механизиро
ванную колонну № 12 объ
единения Союзтомскмелио- 
рация: слесарсй-сантехни-
ков, газоэлектросварщиков, 
слесарей - вептиляцнонни- 
ков, электромонтажников, 
грузчиков, мастера.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или ул. Три
фонова, 1-а, в отдел кадров, 
тел. 2-21-56, 2-25-38.

Машиностроительный тех
никум продолжает прием 
на краткосрочные подгото
вительные курсы для по
ступления в техникум на 
вечернее отделение. При
нимаются лица, окончившие 
10 классов. Срок обучения— 
со 2 октября по 20 ноября 
1978 года. Документы при
нимаются ежедневно, с 9 
до 13 часов и с 17 до 20 ча
сов. Справки по телефонам 
5-80-61, доп. 8-23, 8-27.

Начало занятий на вечер
нем отделении техникума — 
с 1 декабря 1978 года.

Томский медицинский ин
ститут объявляет набор на
9-месячные курсы по под
готовке к вступительным 
экзаменам в институт. На 
курсы принимаются лица, 
имеющие среднее образова
ние и учащиеся 10-х класт 
сов, представившие следую
щие документы: заявление, 
копию документа о сред
нем образовании, справку с 
места работы, для учащих
ся 10-х классов — справку 

места учебы, квитанцию 
об уплате за обучение.

Начало занятий — 9 ок
тября 1978 года.

Плата за весь . период 
обучения в размере 25 руб
лей вносится в горуправле- 
ние Госбанка на расчетный 
счет 14107.

Документы подавать по 
адресу: г. Томск-50. Мос
ковский тракт, 2, мединсти
тут, учебная часть.

Коллектив завода стена- 
вых материалов выражает 
глубокое соболезнование 
начальнику окса М. В. Не- 
федову по поводу смерти 
его жены
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